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A luta do homem, em qualquer tempo e 
geografia, é o enfrentamento com o meio, 
com os outros homens e consigo próprio. 
A Odisséia infindável do eterno retorno: a 
gestação, a sobrevivência, a reprodução, a 
morte. Do pó ao pó. Sina dos que vivem. E 
que refletem, no fundo as três dimensões 
que nos definem e situam no cosmos:  O es-
paço, o tempo e a consciência.

A tarefa do ficcionista é a de entender e 
escrever sobre isso. Não só situar o vivente 
neste processo, como  colocá-lo em situa-
ções extremas: O muro, o grito do abismo, o 
fim.  .Aí o drama,  às vezes a tragédia, sem-
pre calcada na verossimilhança com o real.. 
Um exemplo: Os grandes números não 
emocionam. São estatísticas.  Isso  apren-
demos num dos mais importantes  clássicos 
da filmografia americana dos anos 1950 – 
“A Montanha dos Sete Abutres”: a tragédia 
tem que ter nome e endereço para chegar 
ao coração das pessoas.  Philip Roth, reno-
mado romancista americano, recentemente 
falecido, insistia no mesmo tom, mostrando 
os desafios das diversas gerações na época 
do Macartismo, da Guerra do Vietname e da 
Era Clinton.  Mas isso é secundário. Importa 
destacar  o momento brasileiro, que  é de-

cisivo.  Mais de cem mil mortos pelo COVID 
19, muitos sobreviventes da infecção, ainda 
incertos quanto às suas reais de saúde, os 
outros, imensa maioria da população, na 
dúvida: Estou ou não estou? Tempos de de-
safios extremos. Para os mais vulneráveis, 
idosos sobretudo, nem se trata do corredor 
da morte, sempre com prazos a cumprir 
com infindáveis  recursos. Com o corona-
vírus tudo é muito rápido. Duas semanas 
e acabou-se. Ó tempos! E, escapando, en-
frentar a dura realidade do desemprego e 
da crise

O ano todo de 2020 tem sido um desas-
tre: Crise tríplice da Política, da Economia e 
Sanitária que acentua as 77 pragas que as-
solam o Brasil. Maio foi o mês mais tenso 
desta travessia. O Presidente, movido por 
suas indiossincrasias e ambições, segundo 
a Revista Piaui, chegou a tentar um golpe 
de mão no Poder. Sentiu a pressão do Ju-
diciário, do Congresso e da Sociedade Civil 
e mudou de estilo, para o que muito con-
tribuíram as Pesquisas demonstrando uma 
sólida base de apoio, alimentada - na base 
- pelo Auxílio Emergencial. Caiu na real. Re-
aproximou-se do Supremo Tribunal Federal, 
evitando novos petardos a seus membros,  

atacados pelo “Chegou,Porra”!, acertou-se 
com um grupo parlamentar tradicional no 
Congresso- Centrão – e começou a flertar 
com a reeleição. Mudou ou assumiu-se...? 
Neste ímpeto começou a alimentar, na 
própria esfera governamental, uma velha 
divisão, de profundas raízes na História do 
Brasil desde 1930, reeditada em pleno re-
gime militar em 1966, entre “pragmáticos 
” e “doutrinários”. Os primeiros, optam por 
uma visão heterodoxa, marcada por incli-
nação às reformas do capitalismo brasileiro 
com vistas à aceleração, via investimentos 
públicos,  do desenvolvimento e promoção 
da cidadania; os segundos, às reformas, 
tipo Privatizações e Reformas da Previdên-
cia, Administrativa e do Pacto Federativos, 
para a adequação deste mesmo capitalismo 
às exigências da globalização, hoje domina-
da  por interesses financeiros. Na prática, 
tensionou o equilíbrio interno do Governo, 
levando à fragilização de Paulo Guedes, ava-
tar do liberalismo, diante da proclamação 
do “Plano Brasil” pelo Ministro General Luiz 
E. Ramos, apoiado pelos Ministros Rogerio 
Marinho, do Desenvolvimento Regional, e 
Tarcísio G. de Freitas, da Infraestrutura. Os 
“fura-tetos”. O clímax veio à tona no dia 11 
(agosto) levando Guedes ao desabafo de 
que iria abrir fogo com estes, à luz, inclusive 
do desmantelamento de sua equipe com a 
saída de vários de seus Secretários, indis-
postos com o andar da carruagem. Chegou-
-se a anunciar a saída de Guedes com su-
postas consequências quanto ao apoio do 
“Mercado” ao Projeto Bolsonaro 2022. Não 
faltou o coro reverberado pela BIG MÍDIA 

de que estávamos de volta ao populismo. 
O Presidente assustou-se, reuniu o Ministé-
rio e fez nova profissão de fé ao liberalismo 
com irrestrito respeito ao Teto de Gastos da 
Emenda 95. Sempre com entrelinhas, pois 
Bolsonaro é bom político: Quer o Renda 
Brasil. Enquanto isso, o Judiciário, já livre 
do espectro de Sergio Moro, começa um 
processo de revisão da Lava Jato que pode-
rá desembocar na anulação de muitos de 
seus processos, inclusive o que daria a Lula 
a possibilidade de voltar à cena eleitoral em 
confronto com Bolsonaro. Por paradoxal 
que isso possa parecer, porque nos conduz 
a uma situação de “extremos” tudo indica 
que Bolsonaro não a teme e que muitos de 
seus interlocutores até admitem que possa 
ser, enfim, o caminho de uma pacificação da 
crise política aberta em 2016. Será?Eis o fil-
me: “Nasce uma estrela”...

A nação desdenha dos cem mil mortos, 
indiferente “às estatísticas”.  

Aqui, então, a vida imita a arte e o cronis-
ta despede-se. Perplexo mas conformado: 
Pra que escrever “contos” se o só contar já 
é uma ficção...

OPINIÃO

TUDO COMO DANTES

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Vereador pede que e regularização fundiária 
em Torres seja efetivada como política pública

Na última sessão da Câmara 
Municipal de Torres, realizada 
na segunda-feira (10 de agosto), 
o vereador Jeferson dos Santos 
(PTB) utilizou seu espaço de tribu-
na para defender que os próximos 
candidatos a prefeito de Torres 
-  que concorrem na eleição de 15 
de novembro -  voltem a priorizar 
a regularização fundiária como 
política pública municipal. O ve-
reador citou um trabalho feito 
pelo seu gabinete nos bairros de 
Torres, onde ele teria notado a 
necessidade latente de cidadãos 
e famílias perante a regularização 
de suas residências, compradas 

sem o registro em cartório (sem 
escrituras ou outras formas de 
registro). Para o vereador, muita 
gente não faz ideia do real pro-
blema que estas famílias possuem 
por não ter suas moradias regis-
tradas de forma cartorial. E expli-
ca que estas decisões de compra 
de imóveis mais baratos por não 
estarem regularizados, seriam to-
madas pelos torrenses por causa 
da falta de política pública habi-
tacional popular em Torres (não 
existente de forma mais explícita 
desde o governo João Alberto, en-
tre 2005 e 2012, conforme o edil). 

O vereador citou os bairros 

São Brás e Dunas como exemplo 
de lugares onde os moradores 
demandam auxílio da prefeitura 
para poderem regularizar suas 
moradias. E citou problemas que 
os proprietários enfrentam por 
não terem esta regularização - 
como as difiuldades de fazerem 
ligações de água e de luz, ligações 
estas realizadas de forma também 
irregulares, justamente pela lei 
exigir registro para empreender 
estas  formas dos serviços. “Tem 
gente que utiliza poços de somen-
te três metros de profundidade, 
correndo risco de contaminação, 
portanto, para obterem água”, re-

clama Jeferson.
O vereador lembrou que no 

período de gestão municipal do 
MDB – onde trabalhou como ser-
vidor comissionado da prefeitura 
- o então governo chegou a imple-

mentar uma política pública de re-
gularização fundiária. Para Jefer-
son esta atitude deveria voltar a 
ser executada pela prefeitura, seja 
lá quem for o novo prefeito após o 
pleito de novembro próximo.   

Jeferson diz problema ser causado por alta de política habitacional e que causa riscos de consumo às famílias por falta de registro de suas moradias 

imagem: divulgação google

Vereador sugere posto de saúde 
especialmente para crianças em Torres

Na sessão da Câmara Muni-
cipal de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 10 de agosto, o 
vereador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(Progressistas) utilizou seu espa-
ço de tribuna para sugerir que 
a prefeitura de Torres coloque 
em pauta a construção de um 
Posto de Puericultura (Saúde 
para crianças - do pré-natal até 
cinco anos de idade) em Torres. 
Ele lembra que este assunto já 
foi ventilado por ele mesmo em 
outros momentos. Para o verea-
dor, não é saudável que crianças 
sejam atendidas no mesmo es-

paço onde há adultos doentes. 
O vereador explica também que 
este procedimento não é inven-
ção, sendo que já é realidade 
em outras cidades brasileiras. 

Para Gimi, o Posto para crian-
ça (Puericultura) deveria, ainda, 
funcionar 24 horas por dia por-
que as crianças geralmente são 
assoladas por febre e mal estar 
abruptos em períodos noturnos 
e em finais de semana, quando 
devem receber o pronto aten-
dimento justamente por serem 
crianças. 

O vereador até já tem até sua 

sugestão de local para que o 
posto funcione em Torres: o ex 
- Posto Central (e atual sede da 
Secretaria da Ação Social), atrás 
do Supermercado Bom para no 
futuro fiar, na Rua Joaquim Por-
to (centro de Torres). E a suges-
tão de Gimi é que este sugerido 
Posto de Puericultura seja inclu-
ído pelo poder executivo (Pre-
feitura) na estrutura básica de 
Saúde Municipal de Torres, no 
futuro eventualmente ficando 
disponível para crianças (até 5 
anos) que são atendidas na ci-
dade.

Gimi põe em pauta ideia de que crianças até os cinco anos sejam atendidas separadamente dos adultos, e com serviço 24 horas 

Gimi: “não é saudável os ‘pequenos’ ficarem nas mesmas filas 
dos adultos no sistema de Saúde”

Sessões da Câmara de Torres não serão transmitidas 
ao vivo até o dia da eleição municipal 

Durante o seu pronuncia-
mento na sessão da Câmara 
Municipal, realizada na segun-
da-feira, dia 10 de agosto, o 
vereador Carlos Jacques (Pro-
gressistas) lembrou que aque-
la sessão seria a última que a 
Casa Legislativa torrense irá fa-
zer a sua transmissão ao vivo, 
pela rádio e pela internet, no 
estilo “live” (ao vivo). O verea-
dor explicou que a decisão da 
mesa diretora ocorre por conta 

da lei eleitoral, onde a norma 
sugere que não possa haver 
utilização da tribuna para as-
suntos eleitorais nos três me-
ses que faltam para a eleição. 

Na prática, os cidadãos que 
quiserem assistir a sessão da 
Câmara só poderão o fazer em 
período de pandemia respei-
tando a norma atual em Tor-
res, na qual só podem estar no 
plenário da Casa Legislativa no 
máximo 30 pessoas (incluindo 

os 13 vereadores e os servido-
res da casa que trabalham nas 
reuniões semanais).  

Para saber o que aconte-
ceu na sessão da câmara tor-
rense, os cidadãos podem ler 
os Boletins com o extrato dos 
acontecimentos publicados 
pela Câmara no jornal A FOLHA 
(versão impressa), que circula 
nas sextas-feiras seguintes às 
sessões realizadas - ou no site 
da Câmara Municipal. 

Decisão segue norma eleitoral que proíbe a possibilidade da utilização de tribuna para fazer campanha por vereadores em período 
de pleito municipal, até novembro
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Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

 
EXTRATO DE CONTRATO No 03/2020

A Câmara Municipal de Torres firma contrato com a Empresa 
Muller & Muller Distribuidora de Gás Ltda., para a aquisição 
de 09 (nove) botijões de gás GLP 13 Kg (treze quilos), pelo 
valor total de R$ 539,10 (quinhentos e trinta e nove reais e dez 
centavos). Contrato assinado em 10 de agosto de 2020, com 
vigência até 31 de dezembro de 2020 a contar da assinatura 
do contrato. Processo de Dispensa de Licitação no 20/2020. 
Crédito Orçamentário no 3.3.90.30.04.00.00.00.001/2002 – Gás 
e Outros Materiais Engarrafados.
 

Torres em 10 de agosto de 2020.

__________________________________
Fábio da Rosa,
Presidente Câmara.

POLÍTICA

Vereador quer criar espaço de fomento a relação 
entre sociedade e animais de estimação em Torres

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres, já em se-
gunda sessão em pauta (sendo 
que são necessárias três para a 
matéria ser votada), o Projeto de 
Lei 28/2020, de autoria do vere-
ador Rogerinho (Progressistas), 
que cria o programa "Cachor-
ródromo - Espaço Público para 

Cães", no Município de Torres/
RS.

A ideia do vereador descrita 
em PL é de disponibilizar um es-
paço físico em Torres, exclusivo 
para cães, para que a população 
seja fomentada a “praticar hábi-
tos saudáveis junto aos seus ani-
mais de estimação”. A instalação 

do chamado “cachorródromo” 
seria uma forma desta interação, 
feita numa parceria entre o setor 
público e privado na cidade. O 
espaço seria utilizado, por exem-
plo, para promoção de eventos 
para incentivar e formalizar a 
adoção de animais abandonados 
pela população.

Rogerinho ( Progressistas) defende que “Cachorródromo” possa servir para, inclusive, ajudar na necessária adoção dos animais desamparados

EDITAL DE PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 09/2020
Com cota reservada às beneficiárias da Lei 

Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna 
público que fará realizar a seguinte licitação 

na modalidade Pregão Presencial nº 09/2020 
para Registro de Preços, tendo como critério de 

julgamento o menor preço. Objeto: Aquisição 
de combustíveis para frota de veículos munici-
pais. Data da abertura: 31/08/2020. Horário e 

local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura 
Municipal. Cópias do edital e demais informa-

ções poderão ser obtidas no setor de Licitações 
da Prefeitura no horário de expediente das 08h 
as 11:30h e das 13:30h às 17h, ou pelo telefone 
(51) 3667 1155 e pelo site www.trescachoeiras.

rs.gov.br

Flávio Raupp Lipert
Prefeito Municipal

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

 
EXTRATO DE DISPENSA DE 
LICITAÇÃO No 20/2020

Câmara Municipal de Torres reconhece a dispen-
sa de licitação, com fundamento no art. 24, inciso 
II, da Lei no 8.666, de 21 de junho de 1993, para 
a aquisição 09 (nove) botijões de gás GLP 13Kg 
(treze quilos), a serem utilizados pela Câmara Mu-
nicipal de Torres.

Torres em 06 de agosto de 2020.

__________________________________
Fábio da Rosa,
Presidente Câmara Municipal.

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-fei-
ra, dia 10 de agosto, o vereador 
Valmir Daitx Alexandre, o Pardal 
(Republicanos) utilizou seu espa-
ço de tribuna fazendo um discur-

so escrito sobre sua postura como 
vereador - e sua postura com re-
lação as pessoas que  têm o acu-
sado em seu trabalho na política. 
No pronunciamento, o vereador 
fez uma espécie de retrospectiva 
de sua participação na vida públi-
ca em Torres, onde já foi vereador 

suplente, vice-prefeito, candidato 
a prefeito em 2012 e atualmente 
vereador eleito em 2016. E a se-
guir fez uma espécie de desabafo 
sobre o que considera “calúnias" 
feitas contra sua pessoa por conta 
desta mesma posição na política, 
quando foi inclusive processado.

Incentivo e viabilização para as adoções
Na justificativa do Projeto de 

Lei, o autor da matéria – verea-
dor Rogerinho - defende que, de 
acordo com a nossa Constituição 

Federal de 1988, compete aos 
Municípios legislar sobre o assun-
to de interesse local. E como a ma-
téria em pauta trata, justamente, 

de interesse público como o lazer 
e a melhoria da qualidade de vida 
e do bem estar dos animais, faria 
parte de atribuições locais.

Pardal diz que não vai deixar de acusar e responder 
acusações em seu trabalho na política

Pardal (foto) já anunciou anteriormente que não vai concorrer à reeleição para a cadeira de vereador, o que dá mais liberdade de ação  na Câmara Municipal

Respostas com a mesma arma
Mas o centro do discurso de Pardal na 

sessão da Câmara teve endereço às pesso-
as que estariam, segundo ele, “utilizando 
as redes sociais para chamá-lo de corrup-
to”. E de certa forma respondeu publica-
mente a estas mesmas pessoas, afirmando 

que irá continuar respondendo nas redes 
sociais com o  mesmo tom, inclusive reve-
lando e acusando os agressores de condu-
tas passadas em suas vidas, caso ele saiba 
de alguma. Publicamente, em seu discurso, 
o vereador pediu para que as pessoas que 

querem saber sobre os processos que ele 
responde na justiça, para que estas aces-
sem os mesmos processos, pois os dados 
estão abertos. Mas repetiu sua promessa 
de responder 'à altura' às pessoas que con-
tinuarem a ataca-lo publicamente.  

Críticas ideológicas, mas firmes
 No mesmo pronunciamento de se-

gunda-feira (10/8), o vereador do Parti-
do Republicanos também afirmou que 
irá continuar denunciando as propostas 
de governo que acha que necessitam 
ser criticadas, mas que as continuará 

fazendo através de sua opinião e sua 
ideologia sobre os assuntos. Para Par-
dal, esta postura provoca o necessário 
debate que leva os políticos a refle-
tirem para fazer uma cidade melhor, 
conforme suas formas de enxergar as 

coisas.  Disse que este desabafo não é 
uma ameaça, mas que se trata de uma 
explicação de seu jeito de trabalhar na 
política - respondendo quando for ata-
cado, em especial respondendo às pos-
turas que considere levianas contra sua 

pessoa. 
Pardal anunciou no início do ano que 

não vai mais concorrer à reeleição para 
a cadeira de vereador, o que de certa 
forma dá mais liberdade de ação aos 
seus atos. Isso porque Pardal não pode 

ser acusado de estar fazendo campanha 
eleitoral utilizando a tribuna da Câmara 
Municipal, situação que estarão expos-
tos alguns de seus colegas que, ao con-
trário, irão sim concorrer no pleito de 
novembro próximo. 



A FOLHA 7Sexta-Feira, 14 de AGOSTO de 2020TORRES

Com regramento, área de pesca é liberada pela 
Prefeitura em trechos da Praia da Cal e Prainha

Decreto regra a pesca com uso de caniço e tarrafa, anualmente, no período de 1º de abril a 1º de novembro, em dois trechos da orla torrense

Atendendo reivindicação de 
pescadores de Torres, o prefei-
to de Torres assinou decreto 
permitindo a pesca com uso de 
caniço e tarrafa, anualmente, 
no período de 1º de abril a 1º 
de novembro, em dois trechos 
da orla: na Praia da Cal, no local 
compreendido entre a Rua Cru-
zeiro do Sul e a Rua Protásio Al-
ves e na Prainha, ,no local com-

preendido entre a Praça Borges 
de Medeiros até a estação de 
bombeamento de esgoto da 
CORSAN.

"O decreto foi assinado no 
dia 29 de julho, após tratativas 
entre pescadores e surfistas, 
por meio de representantes da 
Colônia de Pescadores de Torres 
e Associação dos Surfistas de 
Torres", informa a Prefeitura.O 

decreto 158/2020 acrescenta 
dispositivos ao Decreto nº 166, 
de 12 de maio de 2014, que 
declara as áreas de lazer, recre-
ação, pesca, surf e banho das 
praias do município de Torres, 
em atenção a Lei Estadual nº 
14.285, de 2013, que determina 
a obrigatoriedade de demarca-
ção da orla marítima nos muni-
cípios.

Concluída revitalização da 
beira-mar com iluminação LED
TORRES - Foi concluída no iní-

cio da semana, dia 10 de agosto, 
a última etapa da revitalização 
da beira-mar de Torres com ilu-
minação LED. Trata-se do trecho 
entre as Ruas Firmino Torelli e 
Aragão Bozano. Foram coloca-
dos 14 postes duplos, 28 luminá-
rias de 100 watts e retirados pos-
tes de concretos antigos, com 
um investimento R$49.977,00 
proveniente da CIP- Contribui-
ção Iluminação Pública.

Conforme o responsável pelo 
Setor de Iluminação Pública da 
Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos, Daicir Ca-
prara, da Prainha até os Molhes 
foram substituídos 214 luminá-
rias de 400 watts vapor de sódio 
para 214 luminárias de LED de 
150 watts, com um investimento 
de R$149.800,00.

A troca da iluminação signifi-
cou uma economia de 220% no 
consumo de energia. Antes o 

consumo era de 102.720 watts, 
agora, o consumo é de 32.100 
watts e com melhor luminosida-
de. A obra que contempla mora-
dores e visitantes oferece maior 
segurança e facilita a mobilidade 
da população. Na iniciativa de 
modernizar o sistema de ilumi-
nação na cidade, um dos desta-
ques da orla é a iluminação do 
Caminho da Santinha.

FONTE: Prefeitura de Torres



8 A FOLHASexta-Feira, 14 de AGOSTO de 2020 GERAL

Região de Torres e do Litoral Norte retorna para a 
bandeira vermelha no distanciamento controlado

A região de Torres retor-
na para a bandeira vermelha 
apenas uma semana depois 
de ter melhorado indicado-

res referentes ao Covid-19 e 
ido para a bandeira laranja - 
que possuía protocolos mais 
brandos. Com a volta para a 

bandeira, medidas mais rigo-
rosas referentes ao enfrenta-
mento da pandemia voltam a 
vigorar. Entretanto, o Gover-

no do Estado do RS alterou 
recentemente os protocolos 
para restaurantes e comércio 
não essencial em bandeira 

vermelha, que (com respon-
sabilidade) passaram a ter 
uma flexibilização um pouco 
maior

Região de Torres retorna à bandeira vermelha

Desde terça-feira (11) até 
a próxima segunda (17), na 
14ª rodada do distanciamen-
to controlado, o Rio Grande do 
Sul está com nove regiões em 
bandeira vermelha - incluindo 
a região Capão da Canoa (que 
engloba Torres e os municípios 
do Litoral Norte). Na rodada 
anterior, eram seis regiões com 
esta classificação. Outras 12 re-
giões se encontram na bandeira 
laranja.  Foram aceitos recursos 
de Uruguaiana, Guaíba e Bagé - 
que na segunda-feira (10) passa-
ram da bandeira vermelha para 

a laranja.
Nesta rodada, o mapa passou 

a ter 21 regiões.  Desmembrada 
de Porto Alegre, que já se en-
contrava há várias semanas sob 
a classificação de risco alto, a 21ª 
região Covid passou a vigorar na 
quinta-feira (6/8) e reúne os 19 
municípios das regiões Carboní-
fera e Costa Doce, recebendo o 
nome de Guaíba. A 14ª rodada 
também marca o início do siste-
ma de cogestão com municípios 
e regiões, que poderão definir 
seus próprios procolos. 

Capão da Canoa (incluindo 

Torres e o Litoral Norte) Taqua-
ra, Canoas, Palmeiras das Mis-
sões, Erechim, Passo Fundo, 
Pelotas, Novo Hamburgo e Por-
to Alegre foram as regiões clas-
sificados como alto risco para 
disseminação do coronavírus. 
De todas as regiões, somente 
Novo Hamburgo e Porto Alegre 
não apresentaram recursos ao 
gabinete. No total, as regiões 
reúnem 239 municípios. Por 
não terem mortes ou hospitali-
zações nos últimos 14 dias, 115 
podem adotar os protocolos da 
bandeira laranja

Nesta quarta-feira (12 
de agosto), o prefeito Car-
los Souza assinou o decreto 
171/2020 que dispõe sobre o 
horário de funcionamento do 
comércio não essencial e res-

taurantes quando o município 
for classificado com bandeira 
vermelha pelo Sistema do Dis-
tanciamento Controlado do 
Governo do Estado.

Pelo decreto, o comércio 

varejista e atacadista, de rua, 
e os localizados em centros 
comerciais e shoppings po-
derão funcionar com atendi-
mento presencial de quarta 
a sábado das 9h às 12h e das 

13h às 17h. No demais dias 
podem trabalhar com tele-
-entrega, drive-thru e pegue 
e leve.

Por sua vez, os restaurantes 
à la carte, prato feito e buffet 

sem autosserviço poderão 
funcionar de quarta a domin-
go, das 10h às 17h. No demais 
dias podem continuar traba-
lhando com tele-entrega, dri-
ve-thru e pegue e leve.

Horário de funcionamento do comércio não essencial e restaurantes

No dia 7 de agosto de 2020, Vênus saiu de uma 
longa temporada no signo de Gêmeos e entrou no 
sensível e afetuoso signo de Câncer onde ficará até 
o dia 6 de setembro. Vênus em Câncer está muito 
favorecida, pois Vênus é o planeta do amor e Câncer 
é um signo emotivo, amoroso e protetor. Desta for-
ma, o astro responsável pelo amor encontra um sig-
no muito receptivo para desempenhar sua função. 

Neste momento em que Vênus transita pelo sig-
no de Câncer tendemos a nos recordar de antigos 
amores, pois Câncer está associado ao passado, 
especialmente às nossas memórias afetivas. Então, 
é um período que iremos nos recordar com muito 
carinho e  saudade daqueles encontros afetivos que 
nos deixaram marcas e belas lembranças, pois esta 
Vênus é tão romântica que cultiva o amor por anos 
e anos. Não se surpreenda se vier em seu pensa-

mento aquele frio na barriga que você 
sentiu há dez anos por causa de um afe-
to que mexeu com você. Durante o trân-
sito de Vênus em Câncer, isso é normal. 

Para Vênus em Câncer, amar é cuidar. 
Então, a pessoa demonstra toda sua afe-
tuosidade cuidando da outra. Os atos de 
carinho são expressos através de ges-
tos de afeto, zelo  e proteção.  No filme 
“Como eu era antes de você”, temos uma ilustração 
do modo de amar da Vênus em Câncer, em que o 
cadeirante se rende ao carinho da menina que lhe 
cuidava com toda atenção e afeto. Esta Vênus traz 
uma mensagem muito bonita de que  todos, inde-
pendente dos traços de personalidade,  queremos 
ser bem tratados e precisamos de cuidado. 

Esta Vênus é muito sensível e se fere facilmente 

com atitudes ríspidas, grosseiras ou de indiferen-
ça. Estas características da forma de se afeiçoar 
são presentes tanto em homens quanto em mu-
lheres. Dessa forma, um homem que tenha Vê-
nus. em Câncer espera de uma mulher afeto e 
proteção, se atraindo por pessoas mais carinhosas 
e que se preocupem com ele e quando é ignora-
do ou maltratado também fica muito magoado e 
ferido. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Vênus em Câncer 

Entretanto, o Governo do RS alterou recentemente protocolos para restaurantes e comércio não essencial em regiões com bandeira 
vermelha, que passaram a ter uma flexibilização um pouco maior

Comércio varejista e atacadista não essencial (rua, 
centros comerciais e shoppings)

• Permite 25% trabalhadores (somente para estabe-
lecimentos com mais de três trabalhadores).

• Respeito ao teto de ocupação (número máximo de 
pessoas conforme área do estabelecimento).

• Abertura exclusiva de quarta-feira a sábado, em 
horário reduzido, das 10h às 16h, para não coincidir 
com a movimentação de serviços essenciais.

Restaurantes à la carte, prato feito e buffet sem 
autosserviço

• Atendimento presencial restrito passa a ser 
permitido na bandeira vermelha, com dias e horá-
rios reduzidos e reforço dos protocolos obrigató-
rios.

• Aviso visível aos frequentadores sobre a lotação 
máxima nas bandeiras amarela, laranja e vermelha, 
para reforçar distanciamento mínimo. Na bandeira 

amarela, a lotação máxima é de 75%. Na bandeira 
laranja, é de 50%. Na bandeira vermelha, passa para 
50% de trabalhadores e 25% de lotação, de segunda a 
sexta-feira, das 10h às 16h.

• As modalidades de tele-entrega, drive-thru e pa-
gue e leve seguem permitidas durante todos os dias 
da semana.

• Restaurantes que se localizam em shoppings tam-
bém estão inclusos na alteração.

PROTOCOLOS DE BANDEIRA VERMELHA
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ATPA pede apoio para campanha em prol 
dos animais da comunidade indígena Nhuù Porã
A ATPA (Associação Torrense 

de Proteção Animal), pede apoio 
da comunidade para ajudar em 
campanha em prol dos animais 
da comunidade Indígena Nhuù 
Porã. No desempenho de suas 
funções na proteção da vida 
animal, a entidade já resgatou 
e castrou várias cadelas da co-
munidade no mês de julho, bem 
como recolheu alguns animais 
em situação de risco ( sarna, des-
nutrição...) neste local.  

Conforme relata a Assessoria 
da ATPA, a entidade retornou no 
dia 05 de agosto na comunidade 
Guarani de Torres e fez novo le-
vantamento; desvermifugando 
59 animais ; bem como, recolheu 
algumas gatas e filhotes de cães. 

"No local ficaram aínda 5 ca-
delas prenhes, 18 para castrar ( 
sendo 10 com a máxima urgên-
cia).  Há muitos filhotes para 
adoção e várias gatas para cas-
trar. Entretanto as necessidades 
mais urgentes são: ração para 
adultos e filhotes, casinhas, aju-
da financeira para as castrações 
e adotantes para todos os filho-
tes e também adultos pós cas-
trados. Entre em contato com a 
ATPA e ajude nos a salvar estas 
vidas. Sem a tua colaboração 
nada podemos fazer", concluí a 
assessoria da entidade. 

Abra seu coração! O fone/
whats da ATPA para ligar e sa-
ber como ajudar são: (51) 9 
81116834 e ou (51) 9 95705739.

Sesc de Torres doa 
1.500 peças para 

Defesa Civil Municipal
O Sistema Fecomércio/RS-

-Sesc, através do Hotel Sesc 
de Torres, fez doação de cerca 
de 1.500 peças, como lençóis, 
fronhas, toalhas de banho e 
rosto para a Defesa Civil Mu-
nicipal. Com a iniciativa, vá-
rias entidades do município 
foram contempladas. O co-
ordenador Elói do Nascimen-
to vem fazendo este repasse 
priorizando os mais necessi-
tados.

Receberam a doação do 

Sesc, a Pastoral da Igreja Ca-
tólica de Torres, que atende a 
comunidade em geral; a Casa 
do Pão Joanna de Angelis, 
mais dirigida aos carentes dos 
bairros Guarita e São Fran-
cisco; a Sociedade Umbanda, 
que atende o bairro Centro 
e arredores; Misturama, do 
Passo de Torres e ainda a Se-
cretaria Municipal de Assis-
tência Social de Torres que re-
cebeu a doação de agasalhos 
recolhidos pela Defesa Civil.

Convecções dos partidos se encerram dia 16 de setembro
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) aprovou, na sessão ad-
ministrativa desta quinta-feira 
(13), quatro resoluções com no-
vas datas de eventos relaciona-
dos ao processo eleitoral. Entre 
elas, o Calendário das Eleições 
Municipais de 2020, modifica-
do pela Emenda Constitucional 
nº 107/2020, devido à pande-

mia de Covid-19. A emenda 
promulgada pelo Congresso 
Nacional no dia 2 de julho adiou 
o primeiro e o segundo turno 
das eleições, respectivamente, 
para os dias 15 e 29 de novem-
bro deste ano.

A resolução do Calendário 
Eleitoral traz as novas datas de 
alguns atos eleitorais já adia-

dos pela EC nº 107/2020, como 
a das convenções partidárias 
para deliberar sobre escolha 
de candidatos e coligações, 
que ocorreriam de 20 de julho 
a 5 de agosto e passaram para 
o período de 31 de agosto a 16 
de setembro. Também ajusta o 
prazo para o registro de candi-
daturas, que terminaria em 15 

de agosto e foi transferido para 
26 de setembro.

Pelo texto, os partidos políti-
cos e as coligações devem apre-
sentar à Justiça Eleitoral o re-
querimento de registro de seus 
candidatos até às 19h do dia 26 
de setembro. Será possível, ain-
da, enviar o requerimento, via 
internet, até às 8h. 

Outra mudança estabelecida 
é sobre a propaganda eleitoral, 
inclusive na internet, que será 
permitida a partir de 27 de se-
tembro, após o fim do prazo 
para apresentação dos registros 
de candidatura.

Mais informações podem ser 
obtidas no site do Tribunal Re-
gional Eleitoral do RS. 

Prefeitura de Torres restringe conteúdo informativo durante período eleitoral
A partir do dia 14 de agosto, 

os canais de comunicação ins-
titucional da Prefeitura de Tor-
res terão seu conteúdo restrito, 
atendendo o quê está previsto 
na lei eleitoral. A Emenda Cons-
titucional 107/20, que mudou a 

data das eleições para 15 de no-
vembro, também definiu o prazo 
limite para a publicidade institu-
cional até 15 de agosto.

Além desse prazo, será ad-
mita a publicidade institucional 
estritamente destinada ao com-

bate à pandemia da Covid-19 e à 
orientação da população quanto 
aos serviços públicos e a outros 
temas afetados pela pandemia.

Em relação ao site da Prefei-
tura, Facebook e Instagram se-
rão excluídas as notícias, fotos, 

vídeos, mapa de obras e outros 
itens que possam ser interpre-
tados como publicidade institu-
cional direta ou indireta. Todos 
os demais serviços, como Diário 
Oficial, Portal da Transparência, 
Nota Fiscal Eletrônica etc, tam-

bém serão mantidos normal-
mente.

A previsão é de que tudo vol-
te a funcionar normalmente a 
partir do dia 16 de novembro, 
com todo o conteúdo que foi re-
tirado.
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Outra questão a ser avaliada por aqueles 
que preferem mais investimentos em Saú-
de, independentemente de onde estes re-
cursos sejam tirados, se trata da necessária 
dependência de volume regional para que 
uma melhoria maior seja feita em Saúde 
num município como Torres, por exemplo. 
Se a cidade retirasse recursos do orçamento 
de Turismo para investir em um sistema de 
atendimento em Oncologia local, o sistema 
de atendimento oncológico de TODA a re-
gião do Litoral Norte do RS e do Litoral Sul de 
SC iria buscar atendimento de tratamento 
de Câncer no sistema público e gratuito de 
Torres. E aí aconteceria uma de duas coisas: 
ou o sistema teria de ter mais investimentos 
para poder atender a demanda; ou os tor-

renses poderiam ficar em filas enormes para 
ser atendidos na própria cidade onde mora, 
o que talvez seja pior do que o sistema atual. 

O sistema de Saúde no Brasil é REGULA-
DO pelos governos estaduais. E esta regula-
ção é feita baseado em cálculos de numero 
de habitantes por especificidade. Funciona 
assim com os leitos de hospitais, com con-
sultas de especialistas e etc. É por isso que 
muita gente de Torres tem que ir se tratar de 
câncer em Porto Alegre, assim como muita 
gente que mora em Dom Pedro de Alcân-
tara, Mampituba, Morrinhos, etc., têm que 
buscar tratamentos de outras especialida-
des de saúde em Torres. 

Na prática, não é tão fácil colocar uma 
nova especialidade de tratamento de Saúde 

em uma cidade. Isto é originalmente incum-
bência dos Estados Federativos. E é por isso 
que muita gente que NASCEU e MORA em 
Porto Alegre às vezes espera cinco meses 
para conseguir uma cirurgia na própria ci-
dade, quando as pessoas que estão na sua 
frente muitas vezes são de outras localida-
des.

Por tudo isto, alimentar a atividade vo-
cacional das cidades ainda é o caminho 
mais saudável para que a população tenha, 
inclusive, mais ganhos sociais. Os impostos 
adicionais que o desenvolvimento trás é 
sempre a forma de o morador ser mais bem 
atendido, seja lá na Saúde ou não educação 
ou na questão do atendimento á vulnerabi-
lidades sociais.  

DESENVOLVIMENTO SOCIAL: Desrespeitar a vocação pode ser erro vital V

Para desenvolver o sistema de presta-
ção DIRETA de serviços sociais e gratuitos 
para a população, a maioria das cidades 
também depende dos bons resultados de 
sua atividade econômica principal. É que os 
recursos federais da Educação e da Saúde 
são passados para os municípios de acordo 
com o número FISICO de sua população. 

Mas para que a localidade tenha alguma 
coisa a mais nesta área, ela depende do 
resto do orçamento municipal, que é capta-
do dos IMPOSTOS captados nas atividades 
PRODUTIVAS locais. Atualmente está em 
jogo em Brasília a possibilidade da extinção 
de muitos municípios que não se mostram 
viáveis para que suas atividades os susten-

tem, por exemplo. Isto é uma prova cabal 
do que falo. 

Torres, por exemplo, não conseguiria ter 
o sistema de Saúde gratuito ATUAL e o sis-
tema de Educação Fundamental ATUAL (in-
cluindo as creches), se não tivesse sobrando 
dinheiro no orçamento para colocar recur-
sos ADICIONAIS aos recursos  mandados 

ordinariamente pelo Estado do RS e pelo 
Governo federal. 

Na prática isto quer dizer que as pessoas 
que preferem que a prefeitura deixe de lado 
as prioridades de investimento no Turismo 
em Torres podem no primeiro momento 
ter vantagens em melhorias na Saúde e na 
Educação, ou na Ação Social. Mas lá adiante 

os IMPOSTOS captados pela atividade pro-
dutiva irão diminuir... E a CAPACIDADE de 
a prefeitura MANTER as melhorias deman-
dadas na Saúde e na Educação irá também 
diminuir, num processo de autoflagelo, o 
contrário de autossustentável. E isto é o co-
meço do fim de um organismo vivo.  E uma 
Cidade é um organismo VIVO. 

DESENVOLVIMENTO SOCIAL: Desrespeitar a vocação pode ser erro vital IV

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Nesta semana que passou, torren-
ses ligados nas coisas que aconte-
cem na cidade debateram nas redes 
sociais suas opiniões sobre as PRIO-

RIDADES públicas locais, tema que 
acaba sendo o centro de debates em 
anos eleitorais municipais como este 
nosso 2020. E a opinião sobre o ideia 

ventilada pelo prefeito sobre a vinda 
de um Teleférico para Torres teve opi-
niões polarizadas embaixo de maté-
rias (e artigos) publicadas no Jornal 

A FOLHA, no Facebook e no site. O 
debate é saudável... Mas cabe alertar 
os que não sabem,  que o desenvol-
vimento da cidade de Torres se deu 

por conta do Turismo e do Veranis-
mo. Portanto, abandonar a ideia de 
manter os investimentos na vocação 
local pode ser um tiro no pé.

DESENVOLVIMENTO SOCIAL: Desrespeitar a vocação pode ser erro vital

Pode se afirmar que mais de 70% dos 
torrenses que nasceram aqui, portanto 
que sua família morava aqui quando ele 
veio ao mundo, tiveram os seus cresci-
mentos econômicos e sociais em cima do 
movimento do veranismo e do turismo 
de Torres. Somente quem teve (e ainda 
tem) ligação com a Agricultura Familiar do 
interior do município pode afirmar que o 
Turismo e o Veranismo não tiveram partici-
pação no sustento e no crescimento patri-

monial e profissional das famílias. Mesmo 
assim, até estes casos devem ser poucos. 
Na prática, de forma direta ou de forma 
indireta, o aumento das divisas (dinheiro 
circulando na mão dos moradores) foi, é e 
parece que ainda deve ser por muito tem-
po, oriundos da atividade do Turismo. 

No momento que uma pessoa, mesmo 
bem intencionada ventila a troca de inves-
timentos públicos no ambiente do desen-
volvimento do Turismo local por melhorias 

na Saúde, Educação e Ação Social dos mo-
radores, o “terneiro” (morador) pode estar 
matando a “vaca leiteira” (fonte econômi-
ca principal), mesmo sem saber isto. 

Mesmo quem trabalha em prestação 
de Serviço Público em Torres, na base de 
sua história profissional está, também, o 
Turismo e o Veranismo. Quem é servidor 
do Governo federal, pode ter certeza que 
a repartição pública na qual trabalha, mes-
mo não tendo nada a ver com a atividade 

do Turismo e do Veranismo, foi implemen-
tada na cidade justamente pela atividade 
turística ter aumentado o MOVIMENTO de 
pessoas e, consequentemente, ter neces-
sitado que o serviço público tivesse uma 
porta funcionando no município. Quem 
é servidor do Governo Estadual, também 
está aqui pelo crescimento da população, 
que aconteceu por conta do Turismo.  Se 
não tivesse tantas lojas em Torres, não pre-
cisaria a cidade ter uma sede da Exatoria 

do ICMS, por exemplo.  Quem trabalha no 
serviço público municipal, então, também 
deve (de certa forma) seu status ao cresci-
mento da atividade do Turismo em Torres. 
Se não houvesse tantos apartamentos A 
MAIS na cidade, tantas casas A MAIS na 
cidade, que por sua vez pagam IPTU anu-
almente, o orçamento da Prefeitura de 
Torres não teria fôlego para ter nem me-
tade dos funcionários que hoje lá estão 
servindo. 

DESENVOLVIMENTO SOCIAL: Desrespeitar a vocação pode ser erro vital II

Um eventual teleférico instalado 
em Torres, portanto, deverá gerar um 
AUMENTO de permanência de Turista 
na cidade e um aumento de NOVOS 
turistas por aqui justamente pelo sim-
ples fato de EXISTIR o equipamento, 
pois para muitos turistas de todo o 

mundo, um teleférico é MARAVILHO-
SO. E o dinheiro que estes vão deixar 
aqui A MAIS significa mais emprego e 
mais moeda circulando entre a popu-
lação LOCAL durante todo o ano. 

Isto nada mais é do que CRESCI-
MENTO ECONÔMICO E SOCIAL de um 

lugar. E se for encima de uma VOCA-
ÇÃO, como é o TURISMO para Torres, 
o ganho além de ser REAL é gerador 
de mais possibilidade de ganhos au-
tossustentáveis por ser em cima do 
que o lugar “sabe fazer”. 

Assim como o morador de Caxias 

não pode desmerecer o incentivo 
para que a cidade tenha mais indús-
trias metalomecânicas, pois o mu-
nicípio passou a ser um dos maiores 
polos deste setor no Brasil, propor-
cionalmente, o morador de Torres 
não deveria nunca deixar de lado os 

investimentos locais em qualquer que 
seja o equipamento de Turismo que 
vier. Isto é foco na VOCAÇÃO. E foco 
na votação é sinônimo de eficiência. 
Uma pessoa alta pode ser muito me-
lhor jogando basquete do que sendo 
jóquei, não acham?

DESENVOLVIMENTO SOCIAL: Desrespeitar a vocação pode ser erro vital III
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Torres com 544 casos confirmados de covid-19, sendo 463 
recuperados e seis óbitos no total até quinta-feira (13)

No Boletim Epidemiológi-
co divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) às 
17h30min desta quinta-fei-
ra, 13 de agosto - referente a 
COVID-19 em Torres - estavam 
registrados, contando desde o 
início da pandemia, 544 casos 
confirmados, com 463 recupe-
rados, 65 pacientes em isola-
mento domiciliar e seis óbitos.

Estavam hospitalizados, 
três paciente de Torres na UTI 
do Hospital Nossa Senhora do 
Navegantes e quatro pacien-
te em leito comum. "Tem três 
pacientes de Torres internados 
em outros municípios. De ou-
tros municípios, dois pacientes 
na UTI e seis pacientes em leito 
comum. O total de casos ativos 
em Torres é de 75", explica a 
Prefeitura de Torres. Além dis-
so, eram 118 casos suspeitos, 

aguardando resultados de exa-
mes. Cento e dezesseis pacien-
tes encontram-se em isola-
mento domiciliar e dois estão 
em tratamento hospitalar, em 
leito comum.

Já eram 2432 casos descar-
tados da infecção COVID-19. 
O número de casos negativa-
dos cresce, devido ao fato dos 
descartados nos testes realiza-
dos pela rede privada também 
integrarem a contagem. Os 
dados de Torres são enviados 
pela SMS ao Governo do Esta-
do.

Os casos suspeitos são pa-
cientes com síndrome gripal que 
realizaram coleta para exame. 
Os confirmados testaram posi-
tivo para a COVID-19 e os casos 
descartados apresentavam sus-
peita de contaminação e o resul-
tado do exame deu negativo.

Arroio do Sal e Três Cacho-
eiras registram novos óbitos 
relacionadas à Covid-19

Em relação aos outros mu-
nicípios da microrregião, Ar-
roio do Sal estava, até quar-
ta-feira (12) com 53 casos 
confirmados do novo corona-
vírus, sendo 45 recuperados 
e 3 óbitos no total (um óbito 
a mais em relação à semana 
passada), além de 8 casos 
suspeitos (em isolamento do-
miciliar). Já Três Cachoeiras, 
no boletim desta quinta-feira 
(06), divulgou que tem 165 
casos confirmados de Co-
vid-19 no município, sendo 
128 recuperados e 4 óbitos 
no total (um óbito a mais que 
semana passada) - além de 
outros 23 suspeitos aguar-
dando resultado.

Paula Borowsky

Extremo Sul Catarinense teve quase 800 novos casos e 
14 novas mortes por Covid-19 em uma semana

Na manhã desta quinta-feira 
(13 de agosto), saiu mais um bo-
letim informativo sobre a situa-
ção epidemiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos muni-
cípios que compõem a Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC). O nú-
mero de casos da região passou 
para 3064, com um total de 51 
mortes pela Covid-19 desde o 
princípio da pandemia. Em com-
paração com a quinta-feira da 
semana passada (30 de julho), 
foram registrados 754 novos 
casos e 13 novas mortes por 
de Covid-19 nos 15 municípios 
que compõem a Amesc. Isso 
em apenas 7 dias - sendo que o 
número total de infectados re-
gistrados já ultrapassou 1% da 
população total da região (que é 

de 202 mil habitantes, conforme 
IBGE). 

Araranguá é o município da 
região com maior número de 
casos - passando de 754 con-
firmados com coronavírus no 
dia 06 de agosto para 1091 no 
total (337 novos casos em uma 
semana), sendo 19 óbitos no 
total (seis novos registros na 
semana). Em seguida vêm Som-
brio que passou de 317 casos 
confirmados para 386 no total 
(sendo 2 novos óbitos em sete 
dias, contabilizando 11 óbitos 
no total). Passo de Torres, até 
quarta-feira (29), totalizava 125 
casos positivos do novo Coro-
navírus (enquanto no dia 06 de 
agosto eram 111 casos), sendo 
que ainda não foi registrado óbi-
to no município vizinho à Torres.

ANS obriga planos de saúde a incluírem 
teste sorológico da covid-19

Com Agência Brasil

A Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) decidiu in-
corporar ao rol de procedimen-
tos e eventos em saúde o teste 
sorológico para detectar a pre-
sença de anticorpos produzidos 
pelo organismo após exposição 
ao novo coronavírus (covid-19). 
A decisão foi tomada nesta 
quinta-feira (13), pela diretoria 
colegiada da agência.

A resolução normativa pas-
sará a valer após publicação 
no Diário Oficial da União. O 
procedimento incorporado é a 
pesquisa de anticorpos IgG ou 
anticorpos totais, que passa a 
ser de cobertura obrigatória 
para os beneficiários de planos 
de saúde a partir do oitavo dia 
do início dos sintomas, nas seg-
mentações ambulatorial, hos-
pitalar e referência, conforme 
solicitação do médico.

Porém, para se justificar o 
pedido, é necessário preencher 
alguns critérios obrigatórios, ao 
mesmo tempo em que não po-
derá se encaixar em outros cri-
térios excludentes.

Segundo a ANS, poderão 
realizar o teste sorológico pa-
cientes com Síndrome Gripal 
(SG) ou Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) a partir do 
oitavo dia do início dos sinto-
mas, além de crianças ou ado-

lescentes com quadro suspeito 
de Síndrome Multissistêmica 
Inflamatória pós-infecção pelo 
coronavírus.

Por outro lado, estarão ex-
cluídos da realização obrigató-
ria do exame pacientes que já 
tenham RT-PCR prévio positivo 
para coronavírus; pacientes que 
já tenham realizado o teste so-
rológico, com resultado positi-
vo; pacientes que tenham rea-
lizado o teste sorológico, com 

resultado negativo, há menos 
de 1 semana, exceto para crian-
ças e adolescentes com quadro 
suspeito.

Também estarão excluídos 
a realização de testes rápidos; 
pacientes cuja prescrição tem 
finalidade de rastreamento, re-
torno ao trabalho, pré-operató-
rio, controle de cura ou contato 
próximo/domiciliar com caso 
confirmado, e verificação de 
imunidade pós-vacinal.
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Interessados em participar dos projetos da Lei Aldir Blanc 
devem cadastrar-se em Torres até o próximo sábado (15)

Até o próximo dia 15 (sába-
do), a Prefeitura de Torres, atra-
vés da Secretaria Municipal de 
Turismo, Cultura e Esporte, rea-
lizará credenciamento para pro-
fissionais do segmento cultural, 
interessados em participar dos 
projetos que serão executados 
por meio do aporte financeiro 
viabilizado pela Lei Aldir Blanc. 
Os profissionais deverão, através 
do link abaixo, preencher as in-
formações requeridas, para que 
o Poder Público Municipal possa 
mapear as diversas instâncias 
dentro da indústria cultural do 
Município, e, consequentemen-
te, desenvolver políticas públi-
cas que atenda a todos.

A lei, sancionada em 29 de 
junho pelo presidente Jair Bol-
sonaro, predispõe a captação de 
recursos por parte dos Estados 
e Municípios, para execução de 
ações emergenciais direciona-
das em três frentes: I – renda 
emergencial mensal aos traba-
lhadores e trabalhadores da cul-
tura; II – subsídio mensal para 
manutenção de espaços artísti-
cos e culturais, microempresas 
e pequenas empresas culturais, 
cooperativas, instituições e or-
ganizações culturais comunitá-
rias que tiveram as suas ativida-
des interrompidas por força das 
medidas de isolamento social; e 
III – microempresas e pequenas 

empresas culturais, cooperati-
vas, instituições e organizações 
culturais comunitárias que tive-
ram as suas atividades interrom-
pidas por força das medidas de 
isolamento social.

Desta forma, é essencial que 
os profissionais interessados 
preencham o cadastro, infor-
mando de forma clara, o seu 
projeto artístico/cultural. Con-
forme o secretário municipal de 
Turismo, Cultura e Esporte, Fer-
nando Nery, esta lei "é uma con-
quista do setor e a Secretaria de 
Cultura estará empenhada em 
aplicar os recursos com vias de 
fomentar a cultura e, principal-
mente, oferecer estrutura e es-

paço para que o profissional do 
segmento, tão afetado pelas me-
didas de distanciamento social, 
possa executar o seu trabalho".

O link para o formulário en-
contra-se no site: https://torres.
rs.gov.br/prefeitura/inscricoes-
-lei-aldir-blanc/

Credenciamento é para profissionais do segmento cultural, interessados em participar dos projetos ou receber auxílio  que serão 
executados por meio do aporte financeiro viabilizado pela Lei 

Mais cinco cursos de capacitação profissional 
oferecidos pelo Programa Qualifica Torres

Mais cinco cursos de qualifi-
cação profissional estão sendo 
ofertados desde terça-feira, 11 de 

agosto, pelo Programa Qualifica 
Torres. São estes os cursos, com 
inscrições abertas: Intensivo em 

Auxiliar de Veterinário Pet Shop, 
em Maquiagem, em Barbearia Pro-
fissional, em Auxiliar de Farmácia 
e Drogaria e Gestão Profissional e 
Pessoal. Todos EAD, com 50 vagas 
e quatro horas cada. Para inscre-
ver-se, basta o interessado aces-
sar o site da Prefeitura e clicar no 
link do formulário. A idade mínima 
exigida é de 16 anos completos no 
momento da inscrição.

A Prefeitura de Torres, através 
da Secretaria Municipal de Tra-
balho, Indústria e Comércio, com 
parceria de entidades de ensino da 
cidade, destaca que inicialmente 
os cursos serão na plataforma EAD 
(Ensino a Distância) devido a pan-

demia da Covid-19. Conforme per-
mitido pelos protocolos de distan-
ciamento social vigente, prevendo 
também nos formatos presencial e 
semi-presencial no futuro. A inicia-
tiva resulta do Programa Qualifica 
Torres. O objetivo é efetivar a qua-
lificação profissional da mão de 
obra local através do ensino.

A decisão é uma forma de en-
frentamento a agravada situação 
econômica em Torres, decorrente 
da pandemia da Covid-19. O Pro-
grama que promoverá a qualifi-
cação profissional na cidade tem 
como um dos grandes propósitos 
atingir jovens e desempregados. 
Conforme o secretário Alexandre 

Porcatt, “estamos muito contentes 
a consolidação tendo a qualifica-
ção profissional como instrumento 
de inserção no mercado de traba-
lho e a qualificação dos serviços 
no nosso município, mesmo sendo 
este um ano atípico, conseguimos 
dar continuidade ao que já vinha 
sido feito em anos anteriores pela 
administração municipal.

O link para o formulário en-
contra-se no site da Prefeitura 
de Torres (https://torres.rs.gov.
br/2020/08/10/programa-qualifi-
ca-torres-oferece-mais-cinco-cur-
sos-de-capacitacao-profissional-
-inscricoes-ja-abrem-hoje/)

 Inscrições - Qualifica Torres

As inscrições para os cursos - que vão de Auxiliar de Veterinário Pet Shop a Barbearia Profissional - abriram nesta terça-feira (11).

Em combate à Covid-19, Ação Integrada 
foi fortalecida em Torres no Dia dos Pais

Neste último domingo, 9 de 
agosto, Dia dos Pais, devido ao 
grande fluxo de pessoas em Tor-
res, equipes da Guarda Munici-
pal, Fiscalização e Brigada Mili-
tar realizaram ações na Prainha, 
Molhes, Morro do Farol, Praças 
e outros pontos turísticos para 
coibir aglomerações e orientar 
a população sobre a obrigato-
riedade do uso de máscara.

"A ação foi fortalecida de-
vido ao grande movimento de 
pessoas na cidade, principal-
mente durante toda a tarde. A 
atividade foi uma, entre outras, 

que a Administração Munici-
pal, junto com demais auto-
ridades, vem realizando para 
evitar o aumento nos índices 
de contaminação na cidade do 
coronavírus", destaca a Prefei-
tura de Torres.

De acordo com os partici-
pantes da Ação Integrada, a 
iniciativa foi positiva e exitosa, 
tendo a colaboração e com-
preensão de grande parte das 
pessoas abordadas. Com serie-
dade, cada um deve fazer a sua 
parte neste momento, para o 
bem de todos, concluem.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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PAUTA DA 22ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 10 DE AGOSTO DE 2020 – 
8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA

 - Em discussão e votação a Ata 21/2020 de 03/08/2020.  APROVADA
 - Leitura das correspondências
ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)

Foi combinado em reunião que os vereadores ceeriam seu espaço para que a Ordem do Dia 
tivesse prioridade, por se tratar de matérias com muito debate. Somente o vereador Jean não 
abriu mão de seu espaço.

MDB GIOVANI - 
PP CRIDÃO
PR MATEUS
PP MAZINHO
MDB DIEGO
PSD JEAN – Se referiu a uma família que perdeu um ente querido dando os pêsames para a família enlutada
MDB CARLOS
PDT JEREMIAS
PR REJANE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 19/2020, do Poder Legislativo (vereadores Mateus Coe-
lho Ribeiro e Vera Rejane Braga dos Santos), que Denomina de Centro Administrativo José Cardo-
so de Vargas, o Centro Administrativo da Prefeitura Municipal de Arroio do Sal. 
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 53/2020, do Poder Legislativo (vereador Carlos Henri-
que Cardoso Dias), que Nomeia o Ginásio de Esportes da Escola Municipal Professor Raimundo 
Fernandes de Oliveira de Ginásio de Esportes Luiz Dias de Oliveira.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 55/2020, do Poder Legislativo (vereador Giovani da 
Silva dos Reis) que Institui o dia 02 de fevereiro como o Dia de Iemanjá e declara como patrimônio 
imaterial do Municipio de Arroio do Sal os Cultos Religiosos de Matriz Africana.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 56/2020, do Poder Legislativo (vereador Giovani da Sil-
va dos Reis) que Nomeia o Ginásio de Esportes da Escola Municipal de Ensino Fundamental Aracy 

Gomes Valim de Ginásio de Esportes Marta Pioner de Fraga.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 57/2020, do Poder Legislativo (vereador José Deoclides Nu-
nes da Silveira) que Denomina de Ciclofaixa Dorival de Medeiros a Ciclofaixa da Avenida Beira Mar.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 58/2020, do Poder Legislativo (vereador José Deoclides 
Nunes da Silveira) que Confere o Título de “Cidadão Honorário de Arroio do Sal” ao senhor Manoel 
Lima da Silva.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 59/2020, do Poder Legislativo (vereadora Vera Rejane 
Braga dos Santos) que Dá nome ao calçadão da Rua Boa Vista, localizado nas quadras 0A, 1A, 2A, 
10A, 9A e 8A, no Centro, para Calçadão José Bernardino Fernandes Filho.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 61/2020, do Poder Legislativo (vereador Diego Freitas de 
Quadros, que Denomina a Escola Municipal de Educação Infantil do Balneário Atlântico, de Escola 
da Educação Infantil Teresinha da Rosa dos Santos.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 62/2020, do Poder Legislativo (vereadora Vera Rejane Braga 
dos Santos) que Confere o titulo de Cidadã Honorária de Arroio do Sal à senhora Elisabete Vargas da Silva.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em votação o Pedido de Informações nº 08/2020, do vereador Mateus Coelho Ribeiro.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em votação a Indicação nº 001/2020, do vereador Jeremias Scheffer Teixeira.
APROVADO POR UNANIMIDADE

Em apreciação o Projeto de Lei nº 60/2020, do Poder Executivo que Altera o mapa do loteamento 
Quatro Lagos de Beira Mar.
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 24a Sessão Plenária Ordi-
nária, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 10 de agosto de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (PDT), 
Ernando Elias da Silveira (PSL), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klas-
sen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar 
Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projeto - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 32/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
denomina Logradouro, no Bairro Campo Bonito, no município 
de Torres/RS: "Rua Cabanha Madros".

Projetos - Em 2ª Sessão
Projeto de Decreto Legislativo nº 20/2020, do Ver. Deomar 
dos Santos Goulart, que concede ao senhor Valdir Nunes de 
Souza o Título de Cidadão Honorário do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 28/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
cria o programa "Cachorródromo - Espaço Público para Cães", 
no Município de Torres/RS.
Projeto de Lei nº 29/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
estabelece a obrigatoriedade de disponibilizar a oportunidade 
para a apresentação de grupos, bandas, cantores ou artistas 
locais na abertura de eventos que contem com financiamento 
publico municipal.
Projeto de Lei nº 30/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
cria o “Banco de Armações de Óculos” para o fornecimento 
gratuito de armações.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
INDICAÇÕES
Nº 29/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Poder 
Executivo a inclusão no Plano Diretor da ampliação da Zona 
de Mineração na Estrada do Mar, neste Município.
Nº 30/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Poder 
Executivo a inclusão no Plano Diretor da formação de corre-
dor comercial e industrial na Estrada do Mar, neste Município.
Nº 31/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica a inclu-
são no Plano Diretor de atividade de Peixaria e Iindústria de 
Pescados.
Nº 32/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica a inclu-
são no Plano Diretor da flexibilização de comércios e serviços.
Nº 33/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica a inclu-
são no Plano Diretor da Bacia de Retenção de Água no vazio 
urbano de banhado existente entre Av. Castelo Branco, Es-
trada do Mar - Rodovia RS-389 e Estrada do Normélio, neste 
Município.
Nº 34/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indica 
ao Poder Executivo a concessão de adicional de periculosida-
de aos operadores de máquinas pesadas, bem como aos fun-
cionários públicos que trabalham junto a esse serviço.
Nº 35/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indica 
à CORSAN de Torres que a limpeza das bocas de lobo na in-
tercessão das ruas Balbino de Freitas com a Bento Gonçalves, 
e também a limpeza da boca de lobo na Rua Firmino Paim, 
1664, nesta Cidade.
Nº 36/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Mon-
teiro e Gisele Maria Duarte Rodrigues, que indicam ao Poder 
Executivo que disponibilize gratuitamente, aos cidadãos com 
diagnóstico, os medicamentos utilizados para o tratamento da 
Síndrome Respiratória Aguda, quadro clínico precedente ao 
diagnóstico da infecção por COVID-19.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 36/2020, dos vereadores Marcos Paulo Klassen, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro, Gisele Maria Duarte Rodrigues, Je-
ferson de Jesus Santos e Valmir Daitx Alexandre, que solicitam 
ao Poder Executivo informações quanto aos médicos contra-
tados pela PROMED, no Município de Torres/RS.
Nº 37/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto ao total da 
verba destinada ao Município de Torres para o combate de 
COVID-19.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 83/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de redu-
tores de velocidade na Rua Joaquim Hoffmaister, Bairro Getú-
lio Vargas, neste Município.
Nº 84/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à instalação 
de uma luminária completa na Rua Luciano João Cardoso, 
Bairro São Brás, neste Município.
Nº 85/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à pavimentação da 
Rua Dona Margarida, Bairro Faxinal, neste Município.
Nº 86/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à canalização do valo 
localizado no final da Rua Caxias do Sul, neste Município.
Nº 87/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto a um redutor de 
velocidade na Estrada Geral, Bairro Itapeva, e Rua Flores da 
Cunha, neste Município.

REQUERIMENTOS
Nº 88/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do 
senhor Edemar Matos Carneiro, por seu falecimento, ocorrido 
no dia 04 de agosto de 2020.
Nº 89/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Apoio aos candidatos aprovados no concurso 
público para ingresso na carreira de Delegado de Polícia do 
Estado do Rio Grande do Sul.
Nº 90/2020, da Vera. Mariete da Silveira, que requer o enca-
minhamento de Moção de Apoio ao Deputado Estadual Ede-
gar Pretto, pela realização da campanha Máscara Roxa, que 
ajuda a tirar mulheres da condição de violência doméstica.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Elogiou o Executivo por 
ter vendido a folha de pagamento do Município, uma práti-
ca onde o banco se encarrega do pagamento dos servidores, 
pelo valor aproximado de R$ 1.860.000,00 a uma instituição 
bancária. Parabenizou a Secretária da Fazenda, Maria Clarice 
Brovedan, pelo empenho.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Vera. Mariete da Silveira: Informou que a Secretaria de Saúde 
destinou um médico e uma enfermeira para o atendimento 
diário nas praias. Agradeceu à Doutora Luísa, que se afastou 
do atendimento nas praias, e enalteceu o papel dos agentes 
comunitários pelo excelente trabalho prestado. Lembrou que 
estamos no Mês Lilás, e também a comemoração dos qua-
torze anos da Lei Maria da Penha. Relatou um caso claro de 
preconceito, onde um motoboy negro foi agredido pelos se-
guranças de um shopping. Falou também sobre o caso de um 
engraxate, que foi atendido respeitosamente numa pequena 
loja. Salientou a diferença entre os dois casos.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Apresentou algumas indicações de 
sua autoria, entre elas a permissão para instalação de empre-
sas na Estrada do Mar dentro do Plano Diretor. Pediu a am-
pliação da zona de mineração da Estrada do Mar até a BR 101, 
e a inclusão de indústria e comércio de pescados no Plano 
Diretor. Sugeriu a flexibilização de comércio e serviços na Av. 
Silva Jardim. Pediu que se mantenha a Bacia de Retensão de 
Água na área entre a Castelo Branco, Estrada do Normélio e 
Estrada do Mar, para evitar alagamentos futuros. Pediu a con-
cessão de contribuição para as rádios comunitárias do Muni-
cípio. Lamentou a morte do Edemar Matos Carneiro, popular 
“Delega”.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Disse que, durante toda sua vida 
pública, contribuiu para honrar a confiança que lhe foi atri-
buída pelos eleitores. Afirmou que foi alvo de calúnias, o que 
lhe trouxe prejuízo político, financeiro, moral e emocional. 
Relatou sua vida profissional sem ilegalidades, e afirmou que 
cedo ou tarde a verdade prevalecerá. Condenou postagens 
caluniosas nas mídias. Disse que não ficará calado, responde-
rá à altura, e que será “fogo com fogo”. Pediu desculpas pelos 
exageros, afirmando que buscará agir de maneira propositiva 
nesta eleição. Falou sobre a morte do “Delega”, e a possível 
negligência no seu atendimento pela ausência do teste da Co-
vid-19.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Mostrou-se preocupado com 
o comércio e a população, que esperam por uma liberação 
por parte do Executivo Municipal em virtude da pandemia. 
Falou sobre a regularização fundiária e a carência na regulari-
zação de imóveis, fato que causa muito transtorno a famílias 

em imóveis irregulares. Reconhece que o assunto é complexo, 
mas precisa ser levado a sério pelos candidatos ao Executivo. 
Disse que faltou empenho da atual administração, e espera 
que surja um projeto sério de regularização fundiária que 
atenda às famílias que precisam de luz, água, pavimentação e 
tantos outros serviços. Enfatizou que o tema precisa ser abor-
dado com seriedade.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Citou a presença da pré-candidata 
Rose, e afirmou que as mulheres precisam ocupar mais espa-
ço na política. Fez referência ao “Delega”, vítima da Covid-19, 
e a insatisfação do filho com a Saúde do Município, que se 
negou a fazer testes com os familiares. Comentou que em ou-
tros países a Covid chegou ao pico e em seguida regrediu. No 
Brasil, o vírus sempre se manteve. Acredita que, se o Brasil 
investisse em hospitais e não em estádios de futebol, nossa 
situação seria melhor. Falou da recuperação dos Molhes, afir-
mando que a solução é a colocação de “pedras de gavião”. Pe-
diu o conserto do calçamento próximo à imagem da Santinha, 
e agradeceu à Equipe da Elétrica pela colocação de lâmpadas 
de LED no Bairro São Francisco.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Defendeu que não há 
como tratar crianças e adultos na mesma unidade de saúde. É 
preciso a implantação de uma unidade de puericultura, e que 
uma unidade nestas características seria um grande avanço. 
Disse que não há como atender uma gestante e uma criança 
de 2 anos com febre, no mesmo espaço de um posto de saúde 
central. Citou uma unidade na Joaquim Porto, atrás do Bom 
Rancho, que seria ideal para estes casos por ser de fácil aces-
so. Citou também que, no Plano Diretor, o tamanho dos lotes 
poderia ser reduzido, facilitando assim, a reforma fundiária.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre sua visita à Rua 
Balbino de Freitas, e a reclamação de moradores dizendo que 
o vereador só visitou o local por ser época de campanha. Mos-
trou-se chateado por ter buscado melhorias para aquela rua, 
mas não foi atendido. Alegou que foi informado que a atual 
pavimentação irá até a esquina, mas pedirá que o Executivo 
continue a obra até o Valão. Transmitiu seus sentimentos à 
família do “Delega”, pela morte do amigo.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Falou sobre sua en-
trevista na Rádio Maristela, e fez questão de responder a algu-
mas perguntas que não foram esclarecidas no programa. Dis-
se que é a favor da causa animal, e contra a mudança do Canil 
Municipal para a BR 101. Afirmou também que é favorável às 
políticas de proteção à mulher, e sensível à causa. Esclareceu 
que entende como “moradores de Torres” as pessoas que re-
sidem no município.

Ver. Fábio da Rosa: Falou sobre o reforço na rede elétrica no 
Bairro Faxinal, relatando a dificuldade dos moradores. Infor-
mou que no Bairro São Jorge será feita a manutenção de rede 
pela CEEE. Disse que, em reunião com o Prefeito, será feita 
a drenagem na baixada da SOSSEG, que está com a primeira 
etapa encaminhada. Fez referência à revitalização dos Mo-
lhes, congratulando o Executivo pela inciativa. Falou sobre a 
campanha da Isis, e o quanto esta menina uniu toda a cidade.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Congratulou a pré-can-
didata Rose Matos, desejando que tenha êxito em sua campa-
nha. Disse que “a máquina pública é o exército que defende 
a população vinte e quatro horas por dia”. Enalteceu o em-
penho de servidores como o Maurinho, Bozó e Catarina, in-
cansáveis nas suas funções. Informou que esteve visitando as 
praias do sul, reconhecendo o empenho do Executivo. Propôs 
uma política mais amigável e propositiva, onde todos no futu-
ro possam dizer que fizeram a sua parte.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convi-
da a todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal 
de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunida-
de mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br 

CÂMARA DE TORRES

ê
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Rôiii! Quem leu a última coluna sabe que ganhei de presente uma 
sessão de cura espiritual com direito de interagir com várias entidades 
do âmbito da medicina, cura e auxílio nesse sentido. Na sequência da 
minha cura espiritual, as entidades sugeriram que eu fizesse também 
a cirurgia física. Pois quando a situação já está no físico daí é neces-
sário consertar a roupa que nos foi dada pra ter essa experiência na 
Terra. Essa semana passei por uma cirurgia para retirar uma hérnia, 
então, acho que na coluna de hoje não vai dar pra gente falar sobre 
aquele monte de coisas como de costume. Bora falar sobre a fúria do 
mundo? Fritjof Capra, físico e ambientalista autor dos best-sellers {O 
tao da física} e {O ponto de mutação}, acredita que a pandemia é uma 
resposta ao que viemos fazendo com a Terra nos últimos tempos como 
resultado à desigualdade social, economia predatória e devastação am-
biental. Quando questionado pelo jornal A Folha de SP na edição de 
09/08/20 sobre a necessidade da humanidade de fazer uma mudança 
urgente de paradigma ele responde: “Eu me formei como físico e fiquei 
fascinado com as implicações da física quântica, que nos mostra que o 
mundo material não é uma máquina gigante mas uma rede insepará-
vel de padrões de relações. Durante os anos 80, minha pesquisa virou 
para as áreas das ciências da vida, da qual tem emergido um novo 
conceito sistêmico que confirma a interconectividade e a interdepen-
dência de todos os fenômenos naturais. Quando nós entendemos que 
compartilhamos não apenas as moléculas básicas da vida mas também 
princípios elementares de organização com o restante do mundo vivo, 
percebemos o com filhos estamos todos costurados em todo o tecido 
da vida.” O que ele está querendo dizer é que fazemos parte de uma 
mesma coisa. A hashtag {somos todos um} não é uma babaquice do 
pessoal da Nova Era. Isso é física quântica. A partir do momento que 
fazemos alguma coisa que possa prejudicar o outro esse mesmo prejuí-
zo está sendo redirecionado a nós mesmos. A Terra foi escolhida para 
ser nosso lar na terceira dimensão e nós não temos sido gentis com 
ela desde que chegamos aqui... e isso é um ciclo doentio sem fim que 
começou com os sumérios na Mesopotâmia, nos primórdios da humani-
dade. Nós temos o poder de acabar com isso. Nós, adultos, já estamos 
engessados numa vibe que mais destrói do que constrói. Mas as crian-
ças que estão começando a vida escolar talvez ainda não. Não estamos 
querendo ser pessimistas aqui, mas nós ainda somos os adultos que 
podem dificultar a missão dos índigos, cristais e diamantes (crianças 
vindas de diferentes lugares do universo ou dimensões com o intuito 
de ajudar a humanidade a encontrar um real sentido para a vida). 
Tenho fé nessa nova geração e acredito que essa galera vai começar 
a cuidar melhor do planeta e também da humanidade no sentido das 
relações. Não tem jeito! Estamos todos interconectados e torço para 
que a humanidade comece logo a introjetar o paradigma holístico da 
Era de Aquário de uma vez por todas na forma de pensar e agir. Essas 
crianças que estão nascendo agora vieram para ensinar a humanidade 
a pensar no coletivo e agir com fraternidade. A ideia é focar mais na 
alma do que na mente, mais no coração e menos na razão. Tomara que 
a gente mude para melhor agora e não depois que toda essa loucura da 
pandemia passar. A hora de evoluir e tentar ser a nossa melhor versão 
é agora. Vamos tentar manter a calma e direcionar nossa energia vital 
para as coisas que realmente são importantes. Desejo muito do fun-
do do meu coração que todos consigam deixar sentimentos negativos 
como ódio, raiva e mágoas no passado porque esse tipo de energia 
não faz bem para o nosso corpo. Nosso corpo é o nosso templo mais 
sagrado. Nossas células adoecem quando temos esses sentimentos ne-
gativos por muito tempo. Pesquisem sobre as descobertas do fotógrafo 
e escritor japonês Masaru Emoto em relação ao comportamento das 
moléculas da água quando expostas a uma série de palavras negativas 
e positivas. Lembrando que nosso corpo é 75% água. Em setembro re-
tornaremos com os atendimentos de psicoterapia, terapia com Florais 
de Bach, tarot junguiano on-line e, também, com as lives diárias no 
Instagram. Boa semana para todos nós! 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

PANDEMIA ACENTUOU DESIGUALDADE 
ENTRE TRABALHADORES OCUPADOS

Enquanto informais e trabalhadores do setor de serviço sofreram queda brusca, 
militares e diretores não sentiram a crise Especialista acrescenta que houveram 
trabalhadores que continuaram em atividade, mas que perderam renda e recorre-
ram o auxílio emergencial. 'É necessário mantê-lo até o fim do estado de calami-
dade' Cerca de 36% dos trabalhadores ocupados em maio tiveram alguma perda 
no rendimento na comparação com a situação anterior à pandemia. A redução 
média do rendimento foi de 61%, de acordo com boletim divulgado pelo Dieese. 
O supervisor do escritório do Dieese em São Paulo, Victor Pagani, observa que as 
perdas foram maiores entre os trabalhadores de serviços e do comércio. Por outro 
lado, militares e pessoas, com cargos de direção tiveram perdas menores nos ren-
dimentos. “A pandemia acentua também as desigualdades de remuneração entre 
trabalhadores que permaneceram ocupados”, afirmou, no Jornal Brasil Atual. O 
levantamento mostra que os impactos da pandemia foram mais sentidos entre os 
trabalhadores informais. Mais da metade (56%) teve perda de rendimento. Em 
média, a renda dos informais teve redução de 36%, percentual que chega a 12% 
entre os trabalhadores com carteira assinada. Victor acrescenta que parte dos tra-
balhadores continuaram em atividade, mas perderam renda e tiveram que recorrer 
ao auxílio emergencial. “É fundamental que o auxílio continue sendo pago até 
o fim do estado de calamidade pública, mantendo o valor de R$ 600. Esses ocu-
pados tinham rendimento médio de R$ 1.427 antes da pandemia e, com a crise, 
perderam R$ 901. Ou seja, o auxílio ainda é insuficiente para complementar essa 
perda”, alertou. (Fonte: Agência Sindical)

RETIRADA DA MP 927 PELO SENADO É VITÓRIA DO MOVIMENTO 
SINDICAL - Numa conjuntura de fortes agressões aos direitos dos trabalhadores, 
o sindicalismo comemora. A boa notícia é que o Senado retirou da pauta o PLV 
18/2020. Essa matéria tinha origem na MP 927/2020, que fazia graves mudanças 
nas relações de trabalho em função do estado de calamidade pública decorrente 
da Covid-19. Trazia, na prática, a pretexto da pandemia, uma minirreforma traba-
lhista. O Diap – Departamento Intersindical de Assessoria Parlamentar – chama 
atenção para esse fato e mostra, em seu site, a situação dessa luta ante a pauta 
antitrabalhista de Jair Bolsonaro.

Marcos Verlaine, jornalista e consultor do Diap, avalia que, na conjuntura atual, 
a retirada da pauta do Senado é ganho concreto para os trabalhadores. Miguel 
Torres, presidente da Força Sindical, também destaca o diálogo que o movimento 
conseguiu junto ao Congresso Nacional.

Miguel afirma: “As Centrais orientaram suas Regionais a tratar com os se-
nadores em seus Estados. Também procuramos os partidos, das mais variadas 
tendências, e mostramos as perdas que a MP traria aos trabalhadores”. Miguel 
lembra que a Medida alterava contratos, mexia nos critérios das férias, tornava 
ainda pior o banco de horas e até dificultava a atuação dos agentes na fiscalização 
das condições de trabalho.

Para Marcos Verlaine, valeu muito o fato dos parlamentares, devido à pande-
mia, estarem recolhidos em suas bases. Ele comenta: “O contato com o eleitorado 
reposiciona o parlamentar quanto à realidade e as demandas da sociedade. Brasí-
lia muitas vezes cria uma espécie de bolha, que impede uma visão mais realista 
da situação”.

Espaço – Para o consultor do Diap, o movimento sindical precisa persistir na 
linha do diálogo com o Legislativo. “O governo federal é fechado. Não dialoga 
com o sindicalismo e faz pouca questão de conversar. Então, devemos persistir no 
caminho que tem dado algum resultado concreto”, ele argumenta. (Fonte: Agência 
Sindical)

SÃO FRANCISCO - Moradores do São Francisco solicitam ao Poder Exe-
cutivo que seja feito a colocação de redutores de velocidade na Rua São Pedro, 
esquina com a Rua Recife; pedem também a limpeza geral do bairro, com capina, 
pintura de meios fios e retirada de entulhos; revitalização das ruas com a recupe-
ração das pavimentações com pedras irregulares que se encontram esburacadas.

PRAIA DA CAL - Melhor atenção e cuidados na manutenção da Praça de Es-
porte da Praça Nossa Senhora dos Navegantes são pedidos dos moradores, bem 
como revitalização do calçadão da Praia da Cal com melhorias na pavimentação 
- trazendo qualidade de vida aos usuários e adeptos de caminhadas e praticantes 
de esportes. 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Cuidado com as situações limite, 
ariano. Atenção para não se prejudicar ao 
se colocar em situações de risco. O céu do 
momento pode te gerar mais ansiedade, 
mas é fundamental valorizar cada conquis-

ta antes de seguir em frente e fazer planos mais consistentes 
para o seu futuro. Atenção extra ao se comunicar com as 
pessoas mais próximas.

TOURO - Uma boa semana para tentar 
diminuir o ritmo e descansar, taurino. Mas 
cuidado para não se sentir ansioso ao ser 
pressionado pelos outros. O céu te coloca 
em contato com suas emoções de forma 

profunda e transformadora. Mas pede para desacelerar e 
fazer tudo com muito mais calma e atenção naquilo que 
está sendo feito.

GÊMEOS - Olhe para dentro, geminiano, e siga 
focado. Porque a semana promete intensidade, 
acontecimentos turbulentos e imprevistos. Não 
se desconcentre. É semana para ter conversas 
decisivas e respostas importantes. Cuide bem 
de seus projetos essenciais e cuidado para não 

sair por ai contando as coisas antes da hora.

CÂNCER - Converse com seus amigos, 
canceriano, desabafe. É importante co-
locar pra fora todo stress e tensão. De 
qualquer forma, a tendência é que essa 
semana seja mais tranquila do que a se-

mana anterior. Cuide mais de si mesmo e de seus queridos. 
Começa agora uma fase de se cuidar e se agradar ainda 
mais. Você em primeiro lugar.

LEÃO - Expresse suas emoções e ideias, 
leonino, mas sempre aberto ao diálogo. O 
céu da semana é intenso, mas pode te trazer 
boas novidades e possibilidades. É um 
período levemente mais tranquilo e de mais 

clareza sobre o que fazer pro futuro. Olhe para frente e confie 
em si mesmo. Os assuntos de trabalho ganham destaque 
especial.

VIRGEM - Pense no futuro, virginiano, 
mas cuidado para não ficar ansioso de-
mais. Deve vir coisa boa por aí, mas é fun-
damental se manter conectado com seus 
propósitos e ideais e saber direitinho o que 

você quer e planeja pra vida. O céu do momento é de análi-
se interna e autoconhecimento também. Aproveite pra fazer 
um balanço de vida.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um ótimo momento para virar pági-
nas, libriano. Fechar ciclos. Deixar ir aquilo 
que não serve mais . aproveite pra se orga-
nizar melhor em termos de rotina e ideias . 
as conversas com amigos podem ajudar 

bastante. Os assuntos ligados a dinheiro e coisas práticas 
também podem pedir mais atenção e organização.

CAPRICÓRNIO - Divirta-se, ca-
pricorniano. E pegue mais leve 
com você mesmo. O céu do mo-
mento traz desafios, mas também 
oportunidades para você crescer 

fazendo mais do que você gosta. Não se exija 
tanto e permita-se fazer tudo de forma mais de-
sacelerada. Namoro e vida pessoal estão em 
destaque.

AQUÁRIO - Cuide dos assun-
tos pessoais, aquariano. Espe-
cialmente as coisas de casa 
podem pedir mais dedicação. 
Permita-se diminuir o ritmo e 

descansar mais. Nas relações, prestar aten-
ção às palavras e se comunicar com cuida-
do é essencial. O diálogo é a chave para as 
boas relações.

PEIXES - Uma boa semana 
para reuniões e negócios, pis-
ciano. Também para divulga-
ções, estudos e conversas em 
geral, desde que você saiba 
ser prático e objetivo e focado 

em tudo que diz. Algum acontecimentos dife-
rente pode tirar a rotina do lugar. Mas pode 
ser uma oportunidade, fique de olho.

ESCORPIÃO - No trabalho, a comunicação 
será essencial, escorpiano. Na vida como um 
todo, tente ser organizado e tranquilo, sem se 
deixar levar pela pressa ou pressões do dia a 
dia. O céu do momento traz desafios, situa-

ções intensas e ansiedade. Cuide-se fazendo coisas que te 
trazem paz e tranquilidade.

SAGITÁRIO - Um ótimo momento para 
rever a forma como tem se relacionado, 
sagitariano. E como conversa sobre os 
problemas e coisas mais delicadas. Orga-
nizar sua rotina também é tarefa da se-

mana, assim como buscar mais qualidade de vida, com 
atenção extra aos assuntos de saúde.

VARIEDADES

(semana entre 10/08 e 17/08)
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Castrar o animal é uma de-
cisão muito importante, não 
apenas para quem tem um 
cãozinho ou gato em casa, 
mas para todos que amam 
os animais e sofrem ao ver as 
inúmeras dificuldades pelas 
quais passam os peludinhos 
que foram abandonados.
Atualmente existe uma 

grande preocupação com o 
controle populacional de cães 
e gatos, e a castração é uma 
das formas de evitar que ani-
mais (principalmente filhotes) sejam abandonados diariamente nas ruas, portas de clínicas vet-
erinárias, pet shops, ONG’s de proteção animal ou simplesmente na rua. Mas além de evitar 
ninhadas indesejadas, também se torna uma questão de saúde. Castrando o seu animal você 
está prolongando a vida dele, e proporcionando uma qualidade de vida melhor.
De um modo geral as pessoas ainda têm dificuldade em reconhecer na castração de animais um 

ato de amor. Sim, porque essa atitude contribui para que seu pet tenha uma vida mais saudável 
e ainda ajuda a salvar a vida de muitos outros animais que não possuem a mesma oportunidade 
de ter um lar e receber os cuidados que precisam.
Se você ainda não conhece bem o assunto então, com toda certeza, vai se assustar diante dess-

es números. Segundo a Organização Mundial da Saúde (OMS), só no Brasil existem mais de 30 
milhões de animais abandonados, sendo 10 milhões de gatos e os outros 20 milhões de cães. 
Os dados levantados pela OMS vão além e mostram que em cidades de grande porte, para cada 
cinco habitantes há um cachorro, sendo que 10% deles estão abandonados. 
Portanto, estamos diante de uma situação muito preocupante, na qual a castração pode ajudar 

muito. Cada casal de cães que deixa de ser castrado tem a capacidade de gerar 80 mil descen-
dentes em apenas 10 anos. E no caso dos gatos, esse número chega a 70 mil filhotes segundo 
dados da OMS.
Dessa forma, mesmo com ONGs e protetores se esforçando em conseguir um lar para todos es-

ses animais o esforço parece em vão porque eles se multiplicam em uma velocidade espantosa.
E porque devemos castrar os machos? Castrar os machos evita fugas, evita o constrangimento 

de cães “agarrando” em pernas ou braços de visitas, evita a marcação do território (xixi fora do 
lugar), evita a agressividade motivada por excitação sexual constante, evita tumores testiculares 
evita o aumento do número de animais de rua. Se levarmos em conta quantas vezes um animal 
macho terá oportunidade de acasalar durante toda a sua vida reprodutiva, seria mais conven-
iente diminuir sua atração sexual pelas fêmeas, através da castração. O animal “inteiro” excita-se 
constantemente a cada odor de fêmea no cio, sem que o acasalamento ocorra, ficando irritado 
e bastante agitado, motivando a fuga de muitos.
 E porque devemos castrar as fêmeas? Castrar as fêmeas evita acasalamentos indesejáveis, 

principalmente quando se tem um casal de animais de estimação, evita o câncer nas glândulas 
mamárias na fase adulta, evita Piometra (grave infecção uterina) em fêmeas adultas, evita a 
“gravidez psicológica” e suas conseqüências como infecção das mamas, evita cios e evita o au-
mento do número de animais de rua.
Por isso a castração é apontada como uma solução tão ideal, sem falar em outras vantagens 

entre as quais podemos destacar latidos, uivos e miados excessivos que ocorrem por ocasião do 
cio. 
Segundo os veterinários, um ótimo período para se fazer a castração é 30 dias após as vacinas 

aplicadas ao filhote, quando a recuperação é mais rápida. Após os seis anos de idade, as pos-
sibilidades das doenças elencadas acima se manifestarem aumenta muito e prevenir é sempre 
melhor que remediar. Reflita sobre todas essas informações e converse com seu veterinário para 
que ele esclareça ainda os mitos e verdades sobre a castração. 
Você também pode ajudar ONGs e protetores a castrar um animal que vive nas ruas, fazendo 

vaquinha, arrecadando recursos, pagados o veterinário, dando lar temporário e doando. 

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso 
telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.
Conheça o trabalho da ATPA: Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 

beneficiada. Fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em contato 
conosco,

A importância de castrar o seu animal

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

A pandemia do novo coronavírus (Covid-19) é a maior 
emergência de saúde pública que enfrentamos. Além das 
preocupações quanto à saúde física, traz também preocu-
pações quanto ao sofrimento psicológico. Vivemos um 
momento de grandes perdas, desde a perda de um ente 
querido, até a perda de nossa liberdade, do contato afetivo 
com as pessoas que amamos, a vida social, o adiamento 
da realização de planos, perdas financeiras as quais geram 
muita insegurança e medo. 
Apesar de o luto ser um processo natural do ser humano, 
ele ainda provoca um desequilíbrio na vida cotidiana. Ele 
desorganiza a vida. Não é uma doença, mas pode levar a 
sintomas físicos e psíquicos que precisam ser cuidados. É 
importante ter seu luto validado, reconhecido, e que os 
sentimentos possam ser expressos e acolhidos sem julga-
mentos críticos. Todos esses pontos são importantes numa 
sociedade que ainda vê a morte como tabu, como um as-
sunto que deve ser oculto.
É possível  minimizar o efeito traumático deste momento 
difícil com alguns hábitos saudáveis como: Converse com os 
colegas – É fortalecedor trocar experiências e compartilhar 
vivências com os outros profissionais que estão passando 
por situações semelhantes. Pratique a Resiliência – Reflita 
sobre as dificuldades enfrentadas e o que pode aprender 
com elas, ressignifique sua experiência! 
Não se isole – algumas pessoas podem se afastar de profis-
sionais de saúde por medo de contaminação, compreenda 
que se trata de algo passageiro. Portanto, mantenha o con-
tato, mesmo que à distância através de meios virtuais, com 
familiares e amigos. Retome estratégias de enfrentamento 
já utilizadas em crises anteriores – recorra às habilidades 
que você usou no passado e que o ajudaram a gerenciar as 
adversidades da vida. Tente perceber o que pode aprender 
com tudo o que você está passando, descubra qual o seu 
melhor jeito de passar por tudo isso e lembre-se que isso 
não durará para sempre.
Cuide de seu corpo – atividades físicas e alongamentos são 
importantes para evitar estresse e diminuir a ansiedade. É 
possível realizar atividades antes praticadas, adaptando-as 
ao ambiente domiciliar. Incluir essas atividades na rotina 
diária fará diferença na saúde física e mental. Realize ativi-
dades que produzam tranquilidade – o medo, pânico e es-
tresse não ajudam individualmente nem coletivamente. Re-
alize atividades que te tranquilize, escute uma boa música, 
faça um curso online, leia aquele livro esquecido ou assista 
aquela série que te recomendaram, faça coisas que gosta. 
Evite excesso de informações – consumir muitas notícias de 
diferentes fontes o tempo todo pode disparar sua ansie-
dade e te levar a um estado mental de constante alerta. 
E para finalizar, um exercício de respiração e meditação que 
podem trazer bastante bem-estar em momentos de maior 
ansiedade ou estresse. Se você está com dificuldade de 
lidar sozinho com esta situação que estamos vivendo, ou 
conhece alguém nessa condição, procure uma ajuda profis-
sional. A terapia é uma grande aliada em diferentes mo-
mentos de nossas vidas e agora não poderia ser diferente. 

O sofrimento psicológico na pandemia

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

COLUNISTAS 
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O Rio Grande do Sul obteve em julho 
uma dupla vitória na luta por igualdade e 
respeito às mulheres. Além de completar 
o terceiro mês consecutivo com redu-

ção nos feminicídios, o declínio foi tão 
expressivo que conseguiu reverter para 
queda o cenário de alta do acumulado 
do ano.

Enquanto julho de 2019 teve 14 mu-
lheres assassinadas por razões de gêne-
ro no Estado, o total de vítimas no mês 
passado caiu 86%, para duas vítimas – o 
menor número para o mês em toda a sé-
rie histórica, iniciada em 2012. Com essa 
retração profunda, a soma de feminicí-
dios em 2020 chegou a 53, dois a menos 
(-4%) do que os 55 registrados no mesmo 
período do ano passado, interrompendo 
a tendência de alta que se verificou no 
primeiro semestre. Os dados integram 
os indicadores criminais apresentados 
na manhã desta quinta-feira (13/8) pelo 
governador Eduardo Leite e pelo vice-go-
vernador e secretário da Segurança Pú-
blica, Ranolfo Vieira Júnior, em videocon-
ferência com a as chefias de vinculadas 

da pasta e jornalistas.
Além do feminicídio, todos os de-

mais indicadores de violência contra a 
mulher fecharam em baixa, tanto no re-
corte mensal quanto no acumulado. Os 
estupros, por exemplo, caíram 33,6% na 
comparação de julho deste ano, 95 ca-
sos, contra os 143 registrados no mesmo 
mês em 2019. Em igual leitura, as lesões 
corporais reduziram de 1.364 para 1.155 
(-15,3%), as ameaças, de 2.739 para 
2.295 (-16,2%), e as tentativas de femini-
cídio ficaram estáveis, com 22 casos.

O paralelo de acumulados nos primei-
ros sete meses em 2019 e 2020 mostra 
que já são quase 3 mil ocorrências de 
ameaça a menos, passando de 21.952 
para 19.200 (-12,5%). Nas lesões cor-

porais, a redução supera mil casos, de 
12.056 para 10.876 (-9,8%). A soma de 
tentativas de feminicídio caiu de 205 para 
188 (-8,3%), e de estupros, de 929 para 
920 (-1%).

Dados comprovam que, ao contrário 
das expectativas sobre possível aumento 
da violência contra a mulher em razão 
do distanciamento social imposto pela 
pandemia do novo coronavírus, todos os 
indicadores apresentaram redução justa-
mente no período em que o isolamento 
passou a ser necessário. De outro lado, 
as maiores altas ocorreram em janeiro e 
fevereiro, exatamente os dois meses em 
que o Estado ainda não convivia com as 
restrições para prevenção à dissemina-
ção do vírus.

Feminicídios caem 86% em julho e revertem acumulado do ano no RS

POLICIAL

Na manhã de segunda-feira 
(10/8), na Praia Rosa do Mar (Pas-
so de Torres/SC), foram presos dois 
homens por roubo de veículo, extor-
são, tráfico de drogas e porte ilegal 
de arma. Tudo começou após uma 
ocorrência de um roubo de veículo 
no Centro do Passo de Torres-SC - 
caso onde dois indivíduos armados 
teriam abordado e anunciado o as-
salto, fazendo a vítima de refém a le-
vando até sua residência mediante 
agressões, com o intuito de subtrair 
dinheiro - sendo que foi roubado 
aproximadamente R$ 2.000 em di-
nheiro, um telefone celular (marca 
IPhone) e dois relógios de pulso, 
sendo o carro posteriormente aban-
donado na Lagoa do Violão, Centro 

de Torres. 
Uma guarnição de serviço da Bri-

gada Militar de Torres estava em um 
posto de gasolina, quando visuali-
zou dois indivíduos realizando uma 
refeição (sendo que até então não 
haviam informações sobre o aban-
dono do veículo roubado, apenas o 
alerta de roubo). Logo após os PMs 
receberam uma informação sobre 
os dois indivíduos que estavam no 
posto, sendo estes os suspeitos do 
roubo do veículo, e portanto inicia-
ram as diligências para tentar locali-
zar os homens. 

"Os policiais rapidamente desco-
briram o paradeiro dos indivíduos, 
repassando as informações à PM de 
Santa Catarina (SC). Na Praia Rosa do 

Mar, com o apoio da Brigada Militar, 
foram encontrados os dois homens, 
um de 20 anos (sem antecedentes), 
e o outro de 22 anos (com antece-
dentes como menor infrator por 
tráfico de drogas, posse, extorsão e 
receptação). Ambos estariam vincu-
lados a uma organização criminosa", 
ressalta a comunicação da BM.

Com a dupla  foi encontrada uma 
porção de maconha, uma balança 
de precisão, R$850, dois relógios de 
pulso (reconhecidos pela vítima), 
três celulares (um celular reconheci-
do pela vítima), sendo que foi loca-
lizado pela BM um revólver calibre 
.32 (com uma munição intacta).

Diante dos fatos, os indivíduos 
foram presos em flagrante e condu-

zidos à Delegacia de Polícia de Som-
brio-SC pela guarnição da Policia 
Militar de SC para o registro. "Salien-
ta-se também que a Brigada Militar 

realizou a recuperação do veículo da 
vítima, que estava abandonado em 
Torres", concluí a comunicação da 
BM.

Após roubo de veículo com extorsão, dupla é presa em ação 
conjunta da polícia de Torres e de Santa Catarina

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2020 
EXCLUSIVA PARA AS BENEFICIÁRIAS DA LEI COMPLEMENTAR 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade Pregão 
Presencial nº 08/2020, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 123/2006. Objeto: Contratação de ser-
viços de consultoria em engenharia para elaboração de projeto de iluminação pública, com tecnologia LED, servi-

ços de Medição e Verificação – M&V, além de serviços de apoio técnico à fiscalização, supervisão e gerenciamento 
de obra, estabelecidos no Termo de Cooperação Técnica celebrado com a Eletrobras, no âmbito do Procel Reluz. 

Data da abertura: 01/09/2020. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do 
edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 

8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal  

Na madrugada de domin-
go (1/8), a Brigada Militar (BM) 
prendeu um casal por tráfico de 
drogas em Arroio do Sal. Duran-
te patrulhamento no bairro Cen-
tro,  a BM indica ter avistado um 
homem realizando a entrega de 
drogas. Durante diligências, ao 
avistar a BM o homem teria fugi-
do, não sendo possível sua identi-

ficação. "Ainda em averiguações 
nas redondezas, os policiais loca-
lizaram um outro homem de 20 
anos, e uma mulher de 23 anos. 
Com eles foram encontradas 38 
pedras de crack, cinco porções 
de maconha, três porções de 
cocaína, duas balanças de preci-
são, cinco telefones celulares e 
R$2.884 em dinheiro trocado. O 

homem que foi avistado entre-
gando drogas não foi localizado, 
mas foi possível sua identificação 
posterior, sendo ele irmão da 
mulher", reitera a comunicação 
da BM.

O casal possuía antecedentes 
por tráfico de drogas. Eles foram 
presos e encaminhados à Delega-
cia de Polícia.

Dupla é presa com maconha, cocaína 
e crack em Arroio do Sal

Na noite de quarta-feira (12/8), 
uma equipe da Força Tática do 2º 
BPAT da Brigada Militar prendeu 
um homem por tráfico de drogas 
em Arroio do Sal.

Durante a realização da Ope-
ração Inquietação no bairro Praia 
Azul, e de posse de algumas infor-
mações sobre venda de drogas, 

os policiais realizaram diligências, 
quando localizaram um usuário de 
drogas, sendo ele um homem de 30 
anos. Em revista foram localizadas 
com o indivíduo duas porções de 
maconha e R$ 30. Ainda em averi-
guações no local, os policiais loca-
lizaram outro homem, de 29 anos, 
que no momento da abordagem 

tentou fugir da guarnição, sendo 
rapidamente capturado. Durante 
revista foram encontrados com o 
homem dois tijolos de maconha, 
dois telefones celulares e R$ 467.

O homem que possuía antece-
dentes por tráfico de drogas, foi 
preso e encaminhado à Delegacia 
de Polícia.

Homem é preso em Arroio do Sal com 
mais de meio quilo de maconha
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A criação de galinhas no sítio 
da Família Decker começou em 
março,no inicio da pandemia. 
"Ficamos um pouco assustados,-
quando começou  aquele boato 
que poderia faltar comida.  Ad-
quirimos 18 galinhas,e assim te-
ríamos ovos. Rapidamente elas 
deram vida ao sítio: construímos 
um enorme cercado para elas,que 
é onde dormem e ficam algumas 

horas do dia.Em outros momen-
tos soltamos elas no sítio.Elas cor-
rem,ciscam,livres  e felizes. Daí o 
nome  Galinha Feliz!", explica Ra-
fael Decker

Ele conta que um dia,uma das 
galinha fugiu (já era um hábito 
dela fugir,até lhe deram o nome 
de Fujona). "Então fizemos um 
cercadinho só para ela e a deixa-
mos de castigo lá",conta Decker 

rindo. Foi daí que sua irmã  Julia-
na fez a sugestão. "Que legal seria 
fazer um cercadinho assim boniti-
nho e alugar para as pessoas que 
queiram ter a experiência de viver 
uns dias com uma galinha", falou 
Juliana. E os irmãos colocaram em 
prática a idéia .

A indicação inicial é que a pes-
soa tenha um pátio. Foi a primeira 
vez que eles tiveram a experiên-
cia de alugar  as galinhas para um 
apartamento - mas deu muito cer-
to.Eles fornecem o cercadinho,um 
ninho e alimento.Geralmente são 
duas galinhas ,pois se fosse so-
mente uma,ela ficaria triste.

O serviço leva e busca as gali-
nhas felizes até a família - onde 
elas ficam de sexta-feira até se-
gunda-feira.O valor é R$ 100,00.

"Elas são muito limpas e é  
aprendizado para as crianças.Elas 
aprendem de onde vem o ovo,

que restos de folhas como alfa-
ce,couve ,brócolis  ou casacas de 

frutas podem servir de alimento 
para os animais,aprendem a cui-
dar  e respeitar outros seres vi-
vos", explica Rafael, ressaltando 
que a família já tem um outro  pro-
jeto pronto: é o 'Galinhas Felizes 
Itinerantes',que consiste em levar 
as galinhas para a escola,onde as 

crianças poderão conviver com 
elas por uma semana. "É uma 
idéia inédita no país,nos Estados 
Unidos já existe este projeto,mas 
aqui somos os primeiros", termina 
Decker. 

*Editado por Guile Rocha

Também com
atendimento online

Por Teresa Cristina*

Enquanto muita gente en-
frenta dificuldades para en-
treter os filhos neste período 
de quarentena, uma família 

de Torres vai na contramão e 
mostra que, com criatividade e 
dedicação, se pode viver mui-
to bem nestas horas também 
em família.

Por conta da pandemia, a 

família do Fábio Nogueira (33 
anos) e Lisiane 'Lise' Pereira 
(33 anos) deixou de viajar ou 
passear e foi atrás de alterna-
tivas para alegrar e entreter os 
filhos Vicente (de cinco anos) 
e Cecília (de dois) no próprio 
lar. No apartamento onde a fa-
mília vive, a sacada ensolarada 
virou um 'playground' e uma 
deliciosa área de convivência. 
Tenda de índio, bandeirinhas 
coloridas e uma pequena e 
bem cuidada hortinha de tem-
peros transformaram-na em 
um lugar ideal para as crianças 
soltarem a imaginação.

Lisiane é daquelas mães que 
prioriza a educação dos pe-
quenos. E para isto não mede 
esforços. Então ela montou 
biblioteca em casa, museu, fez 
galeria de arte com os dese-
nhos dos filhos, enfim: inven-
tou brincadeiras divertidas e 
educativas.

Olhando o Instagram, Lise 
descobriu a página de um 
agricultor ecológico torrense, 
que alugava “Galinhas Felizes”, 
como ele chama suas galinhas. 
Ele vende os ovos e as cria li-
vres, em uma propriedade na 

Estrada do Mar. Foi aí que Lise 
teve a ideia de proporcionar 
mais esta experiência para a 
família. Então, o agricultor le-
vou as galinhas até a casa da 
família interessada junto com 
um puleirinho e um ninho. 
“Elas são super dóceis e não 
bicam”, explica Lise. “Quando 
as crianças viram as galinhas,  
ficaram muito felizes. Elas fi-
caram por três dias como hos-
pedes aqui em casa”, ressalta 

a mãe.
A partir daí, as galinhas fize-

ram parte das brincadeiras na 
família. Os irmãos fizeram te-
atro, leram para as novas ami-
gas, as colocaram para dormir 
e a alegria do Vicente foi enor-
me quando encontrou o ovi-
nho no ninho. “Foi muito bom 
este contato. A experiência su-
perou a minha expectativa. As 
crianças gostaram muito e nós 
também” finaliza Lise.

GALINHAS FELIZES: Levando a vida no campo para 
dentro de um apartamento em Torres

O Sitio da Família Decker e a ideia inovadora
Foi no começo da Pandemia 

do Covid-19 que começou a ideia 
da criação de 'galinhas felizes' em 
Torres. De família com raízes na 
agricultura,Rafael Decker,33 anos 
nasceu e cresceu em Novo Ham-
burgo,ouvindo estórias de como 
era a vida no campo,pois seus 

pais, principalmente sua mãe vi-
nha de família  de agricultores. Por 
conta das atividades profissionais 
da família -seu pai Jornalista e  Di-
retor do Jornal N.H e sua mãe em-
presária - viveram em uma cidade 
grande ,mas sempre que possível 
a família buscava  refugio em Tor-

res  e no campo para usufruir da 
vida ao ar livre.  

A ideia de morar em contato 
coma a natureza sempre este-
ve presente. Entre  idas e vindas 
para o sítio de Itapeva,na Estrada 
do Mar, foi  no ano de 2017 que 
Rafael  resolveu ficar de vez e 

transformar a vida no campo uma 
maneira de gerar renda para viver. 
Se instalou na nova morada com 
sua esposa Aline 32 anos e o filho 
Heitor de 8 anos - além da irmã Ju-
liana (30 anos) e o sobrinho Davi 
(8 anos).

Desde então, vivem da terra 

,tem plantação de orgânicos e só 
usam adubos produzidos por eles 
e claro, tem ovos de galinhas feli-
zes.   Hoje, Rafael é  agricultor e 
também  apresentador  de um 
Programa na TV Canal 14 da NET 
-sobre agricultura familiar chama-
do Plantar para Crescer

Como começou  o projeto 'galinhas felizes'

COMPORTAMENTO 

Lise e Cecília curtindo uma das Galinhas Felizes

Heitor curtindo com suas "galinhas felizes" no sítio Decker



A FOLHA 23Sexta-Feira, 14 de AGOSTO de 2020

O novo cemitério de Dom Pedro de Al-
cântara deve estar à disposição da comu-
nidade até o final deste mês. Nesta se-
mana, será realizado o plantio da grama 
e, nos próximos dias, a delimitação dos 
terrenos dos jazigos deve ser concluída. 

Para liberar o funcionamento do novo 
cemitério, localizado na comunidade de 
Coqueiro Alto, é necessário também a 
aprovação do Projeto de Lei n° 08/2020, 
que define as taxas de sepultamentos e 
regras para o funcionamento do cemité-
rio. O projeto ainda está em análise na 
Câmara de Vereadores do município. 

O novo cemitério será organizado em 
forma de lotes - onde as famílias pode-
rão fazer os jazigos. As capelas terão re-
gistros, algo que hoje não há. Além dos 
gavetários e ossários, já construídos, o 
projeto da Prefeitura Municipal prevê 
ainda a construção de mais gavetários, de 
uma capela mortuária (espaço para veló-

rio) junto ao cemitério, bem como um es-
critório administrativo (para organização 
dos arquivos), que devem ser edificados 
em um segundo momento.

A construção de um novo cemitério é 
uma demanda cobrada há muitos anos 
em Dom Pedro de Alcântara. Há mais de 
seis anos que o Ministério Público (MP) 
vem apontando problemas com o atual 
cemitério, sendo que o mesmo está in-
terditado pela justiça em decorrência do 
uso saturado da área - muitos jazigos (se-
pulturas) para pouco espaço.

Para executar esse projeto tão aguar-
dado, foi necessário a aquisição de uma 
área que permitisse a instalação do ce-
mitério, além do acesso a ele. Foram en-
caminhadas ainda todas as licenças am-
bientais, instaladas as redes de energia 
elétrica e de abastecimento de água, e 
realizada a terraplanagem, limpeza e dre-
nagem do terreno. 

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Novo cemitério de Dom Pedro deve 
estar pronto até final deste mês

Farmácia Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara passará por obras de melhorias

Iniciará na próxima semana, as 
obras de melhorias na Farmácia Mu-
nicipal de Dom Pedro de Alcântara. A 
iniciativa será possível, graças a apro-
vação do município no Programa Na-
cional de Qualificação da Assistência 
Farmacêutica no Sistema Único de 
Saúde (Qualifar-SUS), que tem por 
finalidade contribuir com a estrutura-
ção dos serviços e ações no setor.  

De acordo com a farmacêutica, 
Márcia Rodrigues, o município foi 
inscrito no programa em 2019. “Pas-
samos por todas as etapas e fomos 
aprovados para receber o recurso”, 
explicou ela. 

Com o subsídio, será realizada a 
ampliação do espaço físico da farmá-

cia, para melhorar atender os pacien-
tes, além de disponibilizar uma sala 
individualizada para que seja possível 
a implementação do serviço de cui-
dado farmacêutico. “Neste espaço 
reservado, será feito um atendimento 
específico, onde os pacientes podem 
sanar dúvidas e buscar melhor orien-
tação com relação ao tratamento e as 
medicações de uso contínuo”, disse a 
farmacêutica.

Além das obras de ampliação, o re-
curso permitiu ainda a aquisição de 
uma impressora e um computador 
para uso da farmácia, e a implantação 
de um sistema para controle e distri-
buição de medicamentos, que não ha-
via no município. 

Iniciam obras na estrada da Figueira 
em Dom Pedro 

Iniciaram nesta semana, em Dom 
Pedro de Alcântara, as obras na es-
trada da Figueira, no bairro São Brás, 
uma demanda muito solicitada pela 
comunidade local.

No trecho, que abrange cerca de 

400 metros, será realizada a drena-
gem, a instalação do meio fio e a co-
locação de base graduada bem com-
pactada. A benfeitoria está sendo 
executada com recursos próprios do 
município. 

Com recursos liberados, obras 
da nova EMEI em Dom Pedro de 

Alcântara devem recomeçar
Após ficar alguns meses paralisa-

da, a obra da nova Escola de Educa-
ção Infantil (EMEI), na comunidade 
da Baixada, em Dom Pedro de Al-
cântara, deve recomeçar nos próxi-
mos dias. Os recursos, repassados 
ao município pelo Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), foram liberados nesta se-
mana e devem ser depositados na 
conta do município. O atraso se deu 
em virtude da priorização do Go-
verno Federal para o repasse de re-

cursos no combate à pandemia do 
novo coronavírus (Covid-19).

Com a liberação da verba, que 
somam R$ 335 mil reais, a empresa 
deve retomar as obras a todo vapor. 
Toda a parte interna da edificação 
deve ser priorizada como a colo-
cação de pisos, forros, esquadrias, 
além da instalação das redes elétri-
ca e hidráulica. 

Além de subsídios do FNDE, as 
obras estão sendo custeadas com 
contrapartida do município. 

Estrutura administrativa do 
Posto de Saúde de Dom Pedro 

receberá melhorias
E nesta quinta-feira (13) ocorreu 

o anúncio do início das obras de re-
vitalização na Avenida Beira Mar, de 
Bella Torres. Drenagem, pavimenta-
ção, ciclovia, calçadas e sinalização 
serão executados no trecho num in-
vestimento que ultrapassa 1 milhão 
de reais. 

"O principal balneário do municí-
pio, de onde grande parte da arreca-
dação municipal surge, vai receber 
este belo investimento, fomentando 
o turismo, afinal muitas famílias lo-
cais vivem com a questão do turismo 
do balneário", destaca o Prefeito de 
Arroio do Sal, Jonas Souza.
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O prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, viajou nes-
ta semana a Brasília, para tentar 
a liberação de mais de R$ 2 mi-
lhões em recursos para inves-
timentos nas áreas de turismo, 

saúde e agricultura do município. 
A liberação deve ocorrer até o 
dia 15 de agosto. Após essa data, 
não há mais possibilidade de en-
vio do recurso devido ao período 
eleitoral.   

Durante a viagem, Flávio per-
correu os Ministérios do Turismo, 
da Agricultura e da Saúde, para 
pressionar a liberação do subsí-
dio o quanto antes. Na área da 
Saúde são aguardados cerca de 

R$ 800 mil reais, que serão des-
tinados para custeio de exames, 
remédios e médicos. Na área da 
Agricultura são esperados em 
torno de R$ 1,3 milhões de reais, 
que serão utilizados para recupe-
ração de estradas e pontes, além 
da pavimentação na área rural. Já 
na área do Turismo a expectativa 
é do repasse de R$ 250 mil reais 
para a revitalização da praça do 
Morro Azul. 

REGIÃO

Nova escola de Dom Pedro de Alcântara deve 
ser entregue à comunidade na próxima semana

Assim que as aulas forem reto-
madas, após a pandemia do novo 
coronavírus (Covid-19), a comu-
nidade escolar de Dom Pedro de 
Alcântara terá à disposição uma 
nova escola. A partir da próxima 
semana, as obras da nova escola 
de Ensino Fundamental, localiza-
da na comunidade do Canto dos 
Hilários, serão concluídas.  

Os últimos detalhes estão sen-

do finalizados como o plantio da 
grama, a jardinagem, os ajustes 
na rede elétrica, a limpeza, a ins-
talação dos ares-condicionados e 
a mudança da escola antiga para 
a nova. 

Na última semana, foi reali-
zado o reparo no telhado, que 
havia sido danificado com o tem-
poral de vento, e a lavação. Os 
vidros nas áreas comuns foram 

instalados e os móveis da cozinha 
e banheiros foram fabricados. 

O projeto da nova escola conta 
com quatro salas de aula, a parte 
administrativa, a biblioteca, os 
banheiros, a cozinha e o refei-
tório. As obras foram custeadas 
com recursos do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educa-
ção (FNDE) e com contrapartida 
do município. 

Atendendo à legislação, Prefeitura 
de Arroio do Sal restringe conteúdo 

informativo no período eleitoral

A partir do dia 14 de agosto, 
os canais de comunicação institu-
cional da Prefeitura de Arroio do 
Sal terão seu conteúdo restrito, 
atendendo o que está previsto na 
Lei Eleitoral. A Emenda Constitu-
cional 107/20, que mudou a data 
das eleições para 15 de novembro, 
também definiu o prazo limite para 
a publicidade institucional até 15 
de agosto.

"Além desse prazo, será admi-
tida a publicidade institucional 
estritamente destinada ao com-
bate à Pandemia da COVID-19 e à 
orientação da população quanto 
aos serviços públicos e a outros te-
mas afetados pela Pandemia. Em 
relação ao site da Prefeitura, serão 

desativadas notícias, fotos, vídeos, 
mapa de obras e outros itens que 
possam ser interpretados como 
publicidade institucional direta ou 
indireta. Todos os demais serviços, 
como Editais, Portal da Transpa-
rência, Nota Fiscal Eletrônica, en-
tre outros serão mantidos normal-
mente", explica a comunicação da 
Prefeitura de Arroio do Sal.

As páginas do Facebook e Insta-
gram serão desabilitadas tempo-
rariamente, tendo seu conteúdo 
postado na nova Página: facebook.
com/prefeituraasal. A previsão é 
de que tudo volte a funcionar nor-
malmente a partir do dia 16 de no-
vembro (após a eleição), com todo 
o conteúdo que foi retirado.

Prefeito de Três Cachoeiras 
vai a Brasília em busca de 

liberação de recursos
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Mudanças em pedágios na freeway passam a 
valer a partir da meia-noite desta sexta (14)

As mudanças anunciadas re-
centemente pela CCR Via Sul, em-
presa que administra a BR-290, a 
freeway, passam a valer a partir 
da meia-noite desta sexta-feira 
(14).

Em Gravataí, a atual praça de 
pedágio do km 77 deixará de exis-
tir. A cobrança vai ser transferida 
para um local mais perto do Lito-
ral Norte, no km 60.

A CCR ViaSul reforça que até às 
23h59 da sexta, o pagamento da 
tarifa segue na praça atual. Dessa 
forma, quem passar pela nova, 
no km 60, até esse horário, não 
será cobrado. A tarifa passa a ser 
paga na nova praça a partir das 
00h de sábado (15).

A recomendação da concessio-
nária é de que o condutor guarde 
o ticket pago na praça que será 
desativada para, caso necessário, 
apresentar no novo pedágio.

De acordo com a CCR, a mu-
dança de local é uma reivindi-
cação antiga da comunidade de 
Gravataí e região, e deve desafo-
gar o tráfego das vias municipais 
no deslocamento para a Capital.

Já na praça de pedágio de San-
to Antônio da Patrulha, a tarifa de 
R$ 9,20 que é cobrada apenas em 
um sentido, passará a ter valor 
de R$ 4,60 na ida e na volta. Se-
rão acrescentadas nove cabines, 
em relação às 16 atualmente em 
operação no local.

Cláudio Krás 
grava novo álbum

O cantor Cláudio Krás aca-
ba de gravar, juntamente com 
sua banda de Tubarão (SC),  o 
seu segundo álbum, um CD 
com músicas sertanejas, esti-
lo “Nova”. Conforme nota de 
sua assessoria para a impren-
sa, o músico só está aguar-

dando passar a fase crítica 
desta pandemia para fazer o 
lançamento do trabalho, em 
grande estilo. 

Cláudio lembra que todas 
as suas apresentações feitas 
em Torres e região têm levan-
do grande público aos salões 

(geralmente lotados), pessoas 
que o recebem com muito ca-
rinho.  “Agradeço a Deus e a 
este público que sempre me 
valorizou, o que me incenti-
va para que continue no meu 
trabalho de fazer e interpretar 
música”, comemora Krás.  

Cantor comemora aceitação e carinho que tem recebido de seu público

Assinada ordem de serviço para obras de 
revitalização na Avenida Beira Mar de Bella Torres

Nesta quinta-feira (13), 
foram assinadas pelo Prefei-
to do Passo de Torres, Jonas 
Souza, as ordens de serviço 
da revitalização da Avenida 
Beira Mar, em Bella Torres. 
Drenagem, pavimentação, ci-

clovia, calçadas e sinalização 
serão executados no trecho 
num investimento que ultra-
passa 1 milhão de reais. 

"O principal balneário do 
município, de onde grande 
parte da arrecadação muni-

cipal surge, vai receber este 
belo investimento, fomentan-
do o turismo, afinal muitas 
famílias locais vivem com a 
questão do turismo do bal-
neário", ressalta o prefeito 
Jonas.

Secretaria de Obras iniciará força-tarefa para reparos na

iluminação pública de Três Cachoeiras

Desde a passagem do ciclo-
ne ‘bomba’ em Três Cachoei-
ras, que deixou muitos estra-
gos na região, o número de 
solicitações para manutenção 
da rede de iluminação pública 
aumentou cerca de 70%. Para 

dar conta desta demanda em 
curto prazo, a Administração 
Municipal, juntamente com 
a Secretaria de Obras, con-
tratou mais um eletricista. 
Agora, com dois profissionais 
na área, será dado início nos 

próximos dias uma força-tare-
fa em todo o município. 

As solicitações podem ser 
feitas na Secretaria de Obras 
por meio dos telefones (51) 
3667-1380 e (51) 99784-2200 
(whatsapp). 
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FONTE: SESC-RS

Considerados pelos usuários 
do site TripAdvisor como estabe-
lecimentos com alto nível de hos-
pitalidade, os Hotéis Sesc Torres e 
Sesc Gramado foram agraciados 
com o Prêmio Travellers’ Choice 
2020. Criado em 2012, o prêmio 
reflete “o melhor dos melhores” 
em termos de serviço, qualidade 
e satisfação do cliente nas cate-
gorias hotéis, destinos badalados, 
destinos em alta, destinos promis-
sores, praias, atrações, restauran-

tes, companhias aéreas e experi-
ências.

Os vencedores são reconheci-
dos por receber ótimos comen-
tários de viajantes pelo período 
de um ano e entram para a lista 
dos 10% de hotéis que são consi-
derados os melhores do mundo. 
"Todos os anos, as pontuações e 
itens salvos por viajantes do mun-
do todo servem como informação 
para revelar o que há de melhor. 
O Prêmio Travellers' Choice – Os 
melhores dos melhores reconhece 
tudo isso", afima o Trip Advisor.

ENTRE OS MELHORES DO MUNDO: Hotel Sesc de 
Torres reconhecido com selo do Travellers' Choice 2020

Hotel Sesc Torres
 Situado em uma das mais belas 

praias gaúchas, o Hotel Sesc Torres 
(Rua Plínio Kroef, 465) fica bem ao 
lado de um dos mais conhecidos 
pontos turísticos da cidade, a Pon-
te Pênsil, que liga Torres a Passo de 
Torres, cidade da vizinha Santa Ca-
tarina. A estrutura do espaço, que 
também é pet friendly, conta com 

apartamentos equipados com TV, 
telefone, frigobar, ar condicionado 
e cofre, além de quadras poliespor-
tivas, piscinas, espaço para eventos, 
saunas, academia, sala de leitura e 
restaurante. Alguns dos espaços es-
tão abertos ao público, porém, com 
limitações como forma de preven-
ção.

Prestes a completar 85 
anos de história, a SAPT per-
cebeu no difícil momento que 
o mundo vive uma oportu-
nidade para planejar o final 
de 2020 e, principalmente, a 
temporada de 2021. Um pla-
no estratégico foi lançado nos 
últimos dias buscando au-
mentar a ligação com sócios e 
não sócios. A meta é apresen-
tar novidades para a comuni-
dade de Torres e região já a 
partir dos próximos meses.

A área das piscinas exter-
na e fechada e as quadras 
abertas de tênis passarão por 
melhorias. Para isso, a dire-
ção do clube conversa com 
parceiros que viabilizem as 
reformas. No futebol, haverá 
incentivos para novos alugu-
éis, disponibilizando o espaço 
para mais grupos quando a 
pandemia acabar. Os investi-
mentos no beach tênis servi-
rão para dar mais comodida-
de aos frequentadores, com 
a colocação de redes para 
proteção das bolinhas.

“Desde junho, criamos 
um grupo de trabalho junto 
com vice-presidentes, áreas 
de administração, comuni-
cação e marketing e temos 
trabalhado para deixar a 
SAPT ainda mais forte. Tere-
mos mais exposição externa, 
mais conexões com nossos 
públicos, mais frequência 
dos associados, mais produ-
tos à disposição e, no final 

de tudo, tentaremos ser mais 
autossustentáveis financeira-
mente. Não existimos sem os 
torrenses e, para eles, vamos 
entregar melhores instala-
ções e experiências”, reforça 
Carlos Cechin, presidente do 
clube.

O plano estratégico para 
2020 e 2021 teve como eta-
pas um diagnóstico completo 
da atual situação da SAPT, 
a definição de novas estra-
tégias e a criação de metas 
para medir os resultados das 
ações. As primeiras medidas 
estão sendo implantadas e, 
até o final do primeiro se-
mestre do próximo ano, a 
intenção é ter boa parte das 
novidades em uso pela popu-
lação.

Um novo playground e a 
ampliação, com cobertura, do 
bicicletário são ações que já 
foram providenciadas. Tam-
bém estão à disposição o site 
sapttorres.com.br e um canal 
no YouTube que, somados 

aos perfis no Facebook e no 
Instagram, elevam o nível de 
conexão do clube com a co-
munidade. Até dezembro, a 
ideia é aumentar mais ainda 
a visibilidade externa da SAPT. 
O planejamento lançado re-
centemente envolve o restau-
rante Paleomar e o pub The 
Sun, que vão renovar as expe-
riências para seus clientes.

Com cerca de mil e du-
zentos sócios titulares atu-
almente, a Sociedade dos 
Amigos da Praia de Torres 
prevê ainda, para fevereiro 
de 2021, uma série de cele-
brações aos seus 85 anos de 
fundação. Quem quiser se as-
sociar ou saber mais informa-
ções, pode entrar em contato 
pelo número (51) 3664-1221 
para ligações e mensagens 
de WhatsApp ou pelo e-mail 
sapt@sapt.com.br. Respei-
tando os decretos de pre-
venção à covid-19, o clube 
mantém restrições do funcio-
namento da sede social.

Em meio à pandemia, SAPT segue com 
plano de melhorias e de novas atraçõesa
Estratégia do clube inclui criação de mais pontos de contato 

com a comunidade da região
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 VIDA QUASE NORMAL NA PANDEMIA 

No Brasil continental encontramos a pandemia 
em diversos estágios. No Brasil de dois lados, 
também encontramos a pandemia em diversos 
estágios. No Brasil de desigualdades, lá está a 
pandemia em diversos estágios. No Brasil do fute-
bol, mais uma vez a pandemia em diversos está-
gios. No Brasil de muitos “brasis”, muitos estágios 
da pandemia. 

E lá na Europa, melhor do que aqui, já há paí-
ses em que a pandemia parece nem mais existir. 
Embora outros, ainda passam por estágios dife-
rentes de contaminação. A Itália, por exemplo, foi 
um dos países que mais sofreu no início chegando 
a contabilizar mais de 35 mil mortos. Hoje, ainda 
que com cuidados, parece que o vírus está contro-
lado. Apesar da falsa ideia de que não mais circule 
entre os italianos, o vírus ainda está por lá e todo o 
cuidado é pouco. Por este motivo foi reativada 
uma antiga solução para o problema de contami-
nação: as janelas de vinho. 

Originalmente essas janelas, conhecidas como 
buchette del vino (algo como "buraco do vinho"), 
foram utilizadas durante a Idade Média, na época 
dos grandes surtos de Peste Bubônica que matou 
um terço da população da Europa. Esta singular 
tradição italiana surgiu na Toscana por volta de 

1600 e sua composição era também bem simples. 
Consistiam em pequenos buracos, como escoti-
lhas, esculpidas nas paredes de concreto de viní-
colas e lojas urbanas, de modo que comerciantes 
conseguissem passar bebidas fortes para os clien-
tes a uma distância segura. 

Segundo Matteo Faglia, presidente da Wine 
Window Association, entidade de preservação his-
tórica dessas janelas, “as pessoas podiam bater 
nas pequenas venezianas de madeira e encher 
suas garrafas diretamente das famílias Antinori, 
Frescobaldi e Ricasoli, que ainda produzem alguns 
dos vinhos mais conhecidos da Itália hoje". E era 
através das janelas também que os comerciantes 
recebiam o pagamento dentro de uma prancheta 
de metal que era desinfetada com vinagre.  

Esquecidas, após os surtos de pestes, as jane-
las perderam sua função o que resultou na extin-
ção da maioria delas. De acordo com a 'Wine Win-
dow Association' restaram não mais do que 150 
janelas de vinho ao redor da Toscana e Florença. 
Muitas das antigas janelas de vinho eram feitas de 
madeira e foram permanentemente perdidas du-
rante as inundações de 1966.  

Hoje, com o novo “motivo” chamado coronaví-
rus, as antigas janelas abriram-se novamente. 

Além dos vinhos, os estabelecimentos que têm a 
janela, oferecem xícaras de café, bebidas, sanduí-
ches e até mesmo sorvetes. Principalmente em 
Florença, os proprietários de restaurantes e bares 
decidiram se inspirar na peculiaridade arquitetôni-
ca medieval, e oferecer um serviço, digamos, mais 
seguro. 

Uma velha solução para um novo problema. 
Será que daria certo por aqui? 

Fontes: https://maxima.uol.com.br; Divulgação/
Instagram/ Associação Cultural Buchette Del Vino; 
New York Post e Insider; Imagens: Associação 
Florentina de Janelas de Vinho/Reprodução; 
https://aventurasnahistoria.uol.com.br; https://
vogue.globo.com/atualidades. 

D epois dizem que os brasi-
leiros é que são criativos. 
Veja só este exemplo da 

Itália e depois me diga quem é mais criativo! 
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